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Памятные 
даты

официально

15 аВгуСта

– День археолога.
– День авиастроителя.
– Запатентована стираль-

ная машина с вращающим-
ся барабаном (1835 г.).

16 аВгуСта

– Создан первый звуко-
вой цветной мультфильм 
(1930 г.).

– На большой экран вышла 
кинокомедия Эльдара Ряза-
нова «Ирония судьбы, или С 
легким паром!» (18+) (1976 г.).

– После года плена эки-
паж В. Шарпатова, принуди-
тельно посаженного на аэ-
родром вблизи города Кан-
дагар в Афганистане, совер-
шил побег на своем самоле-
те (1996 г.).

17 аВгуСта

– Всемирный день без-
домных животных.

– День создания Всерос-
сийского общества инвали-
дов (ВОИ).

– В Англии открыт фото-
синтез (1771 г.).

– В России объявлен де-
фолт («Черный понедель-
ник») (1998 г.).

18 аВгуСта

– День Воздушного Флота.
– День географа.
– Русский инженер Конс-

тантин Перский предложил 
слово «телевидение».

19 аВгуСта

– Всемирный день гума-
нитарной помощи.

– Яблочный Спас.
– Всемирный день фото-

графии.
– День филателии (День 

почтовой марки).
– Тельняшка утверждена 

в качестве формы матросов 
на русском флоте (1874 г.).

– Впервые синтезирован 
витамин А (1947 г.).

20 аВгуСта

– День рождения Чебурашки.
– Всемирный день лени.
– В Москве Василием Бур-

цовым издан первый бук-
варь (1634 г.).

– В СССР создано ДОСААФ 
(Добровольное общество со-
действия армии, авиации и 
флоту) (1951 г.).

21 аВгуСта

– День сбора диких трав.
– Запатентованы подъем-

ные жалюзи (1841г.).
– Начались первые опыт-

ные радиопередачи через Цен-
тральную радиотелефонную 
станцию в Москве (1922 г.).

гРаФИК пРИема гРажДан по лИчным ВопРоСам РуКоВоДИтелямИ 
мэРИИ гоРоДа магаДана на аВгуСт 2024 гоДа

21 троицкий
Вениамин Юрьевич
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов, 
сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, аренды земли и иму-
щества по вопросам переселения из ветхого жилья, предоставления жи-
лой площади

22 Колмогорова
Светлана леонидовна
заместитель мэра
города Магадана
с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, занятости 
детей и подростков в летний период, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

«Будем строить и трудиться 
на благо Магадана!»

В областном центре чествовали магаданских строителей

В областном центре в ка-
нун Дня строителя прошло 
торжественное мероприя-
тие, на котором чествова-
ли представителей отрасли. 
Архитекторов, проектиров-

щиков, инженеров, руково-
дителей строительных пред-
приятий поздравил с про-
фессиональным праздником 
в Центре культуры мэр горо-
да Юрий гРИшан.

«Мы традиционно собра-
лись, чтобы отметить всех, 
кто в разные годы создавал 
Магадан, кто работает в стро-
ительной отрасли сегодня. 
Отмечу, что строить в усло-
виях Севера и вечной мер-
злоты – задача непростая: 
здесь непростительна ошиб-
ка в изысканиях или проек-
тировании. В наше время на 
помощь приходят современ-
ные технологии, материа-
лы и методики строительст-
ва. Однако профессионализм 
и приобретенный опыт яв-
ляются залогом надежного 
здания школы, детского са-
да, больницы, уютного парка 
или сквера. Уверен, что бла-
годаря утвержденному ма-
стер-плану наш город ждет 

прекрасное будущее. Будем 
строить и трудиться на благо 
Магадана. С праздником!» – 
сказал Юрий Гришан.

Благодарностями главы 
муниципального образова-
ния и Почетными грамота-
ми мэрии города за значи-
тельный вклад в развитие 
сферы строительства на тер-
ритории областного центра, 
а также за многолетний до-
бросовестный труд, большой 
вклад в развитие сферы стро-
ительства и Магадана награ-
дили гостей праздничного 
торжества.

Вокальные номера присут-
ствующим подарили арти-
сты Центра культуры.

пресс-служба мэрии 
города магадана

https://my-calend.ru/holidays/den-arheologa
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-bezdomnyh-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-bezdomnyh-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/den-sozdaniya-vserossiyskogo-obshchestva-invalidov
https://my-calend.ru/holidays/den-sozdaniya-vserossiyskogo-obshchestva-invalidov
https://my-calend.ru/holidays/den-sozdaniya-vserossiyskogo-obshchestva-invalidov
https://my-calend.ru/holidays/den-voenno-vozdushnyh-sil
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-gumanitarnoy-pomoshchi
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-gumanitarnoy-pomoshchi
https://my-calend.ru/holidays/yablochnyy-spas
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-fotografii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-fotografii
https://my-calend.ru/holidays/den-rozhdeniya-cheburashki
https://my-calend.ru/holidays/den-sbora-dikih-trav
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отР

В порту магадана построят мор-
ской логистический центр. Такое 
поручение дал Михаил Мишустин.

К процессу планируют привлечь ин-
весторов. Новый логистический центр 
позволит оптимизировать транспорт-
ную цепь, разгрузить порты Примо-
рья и упростить транспортировку ры-
бы из самого Магадана. Сейчас там в 
разгаре лососевая путина.

Рыбаки уже выловили 8 000 тонн 
красной рыбы при плане на сезон в 
11 500 тонн. А ведь около 10 лет на-
зад весь вылов в регионе составлял 
не больше 3 000. Чтобы увеличить за-
пасы лосося, в местном департамен-
те рыбного хозяйства вводят запрет 
на вылов на несколько дней. Так ры-
бе дают пройти на нерест. Зато после 
таких перерывов улов долго ждать не 
приходится.

Рыбак Дмитрий Дьячков: «Хорошо 
ловится. Сейчас утро, рыбалка только 
в принципе начинается. А что пойма-
ли уже? Три кеты, получается, и нель-
ская мальма, пара штучек. Я думаю, 
тоже от погоды зависит, скорее все-
го, потому что в ясную погоду более 
удачно ловится».

Сейчас в Магаданской области свой 
нерест завершает горбуша, в водоемы 
региона активно идет кета. А в кон-
це августа начнет нереститься кижуч. 
Завершится лососевая путина в сере-
дине сентября.

К+

Колымские многодетные се-
мьи могут получить до миллиона 
рублей на ипотеку.

450 тыс. рублей смогут получить 
многодетные семьи на погашение 
ипотечного кредита. По поручению 
Владимира Путина Правительство 
РФ продлило программу поддержки 
до 2030 года.

Выплаты предоставляются семьям, 
в которых с 1 января 2019 года до 31 
декабря 2030-го родился третий или 
последующий ребенок, а также за-
ключившим кредитный договор до 1 
июля 2031 года.

В Магаданской области многодет-
ные, получившие федеральную вы-
плату, могут дополнительно полу-

чить региональную в размере 550 
тысяч рублей. Соответствующий за-
кон приняла областная Дума. В об-
щей сложности колымским семьям 
доступно до 1 млн рублей на погаше-
ние ипотеки. Подать заявление мож-
но в банке или на портале Госуслуг.

поБеДа РФ

В магаданской области в дет-
ском лагере отдыха «Северный 
артек» прошло спортивное меро-
приятие в рамках всероссийской 
ведомственной акции «Зарядись 
энергией с Росгвардией» (16+). Она 
посвящена Дню физкультурника.

Военнослужащий областно-
го Управления Росгвардии, капитан 
Максим Лунев, провел разминку на 
базе комплекса вольных упражне-
ний, адаптированную для уровня фи-
зической подготовки подростков.

300 воспитанников профильной сме-
ны «Движение Первых» зарядились от 
стража войск правопорядка не только 
энергией, но и спортивным духом, бо-
дростью и позитивным настроением.

Офицер поздравил участников с 
Днем физкультурника и отметил, что 
регулярные занятия спортом помога-
ют поддерживать хорошую физиче-
скую форму и здоровье, с малых лет 
приучают к дисциплине, воспитывают 
сильный характер, формируют уве-
ренность в себе и своих возможностях.

Акция «Зарядись энергией с Рос-
гвардией» (16+) проводится сотрудни-
ками и военнослужащими войск на-
циональной гвардии на различных 
спортивных площадках по всей стра-
не с целью популяризации спорта и 
приобщения молодежи к здоровому 
образу жизни.

Ранее сообщалось, что 10 августа 
Музей Победы пригласил всех жела-
ющих на День физкультурника. Мо-
сквичи и гости столицы смогут при-
нять участие в бесплатных спортив-
но-оздоровительных мероприятиях в 
рамках проекта «Парк Победы. Глав-
ный патриотический».

«КомСомольСКая 
пРаВДа» (ХаБаРоВСК)

В магаданской области продол-

жают изымать конфликтных мед-
ведей. Животные появляются на 
окраинах населенных пунктах, а так-
же в популярных местах отдыха жи-
телей региона. Подробнее – в мате-
риале «Комсомольской правды» – 
Хабаровск».

По данным регионального прави-
тельства, на конец первой декады ав-
густа уже изъято 111 особей.

«При этом специалисты управ-
ления Госохотнадзора настоятель-
но просят жителей и гостей регио-
на убирать за собой мусор после вы-
езда на природу и не создавать сти-
хийных свалок. Именно они привле-
кают медведей к жилью и зачастую 
становятся причиной нежелательных 
встреч с хищником», – говорят в пра-
вительстве Колымы.

Всего с 16 февраля по 9 августа 2024 
года поступило 174 обращения по по-
воду медведей. 41 случай не подтвер-
дился. В работе находится 13 сигна-
лов: база отдыха «Черный ключ», Гор-
няк, Дукча, Уптар, Сокол, Снежный, 
Снежная долина, Палатка, Армань, 
Тауйск, Балаганное и Талон. Именно 
там видели хищников.

РИа «Колыма-ИнФоРм»

В магаданской области старто-
вал первый набор в «школу ферме-
ра» РСХБ.

Впервые на территории Магадан-
ской области открывает свои двери 
«Школа фермера» от Россельхозбан-
ка. Абсолютно новый проект для на-
шего региона при поддержке Мини-
стерства сельского хозяйства Мага-
данской области, Магаданского по-
литехнического техникума, кото-
рые приглашают всех желающих на 
бесплатной основе пройти програм-
му профессиональной переподготов-
ки по самому востребованному на-
правлению для нашего региона: «Ор-
ганизация и функционирование кре-
стьянского (фермерского) хозяйства в 
современных условиях».

«Школа фермера» – образова-
тельный проект, запущенный Рос-
сельхозбанком почти 4 года на-
зад. Его основная цель – передать 
начинающим и опытным ферме-
рам систематизированные зна-
ния и технологии из разных обла-
стей, которые позволят запустить 
дело с нуля или вывести работаю-
щее хозяйство на качественно дру-
гой уровень. Сейчас «Школа ферме-
ра» охватила свыше 66 субъектов 
РФ. Обучение в ней прошли более 6 
500 фермеров с опытом и тех, кто 
интересуется работой в АПК.

Подача заявок и конкурсный этап 
для жителей Магаданской области 
начнется с 1 августа, а завершится 
не позднее 31 августа 2024 года. Для 
участия в конкурсе, участник проек-
та на адрес эл. почты magtdirector@
yandex.ru направляет сообщение о 
желании участия в конкурсе.

3 миллиона рублей могут получить побе-
дители Всероссийского конкурса «Дальний 
Восток – Земля приключений» (18+). Для уча-
стия необходимо снять короткометражный 
фильм до 8 минут о своем путешествии на 
Дальнем Востоке и направить его на оценку 
жюри. Заявки можно отправить на путешест-
венникдв.рф до 30 декабря 2024 года.

С 3 по 6 сентября 2024 года во Владивос-
токе будет проходить Восточный экономиче-
ский форум-2024 (18+). Место проведения – 
кампус Дальневосточного федерального уни-
верситета. Главная тема форума в этом го-
ду – «Дальний Восток-2030. Объединим уси-
лия, создавая возможности». Организатор 
ВЭФ – Фонд Росконгресс.

20 августа исполнилось бы 85 лет Виктору 
Максимовичу Ткаченко (20.08.1939–27.07.2011), 
мастеру спорта СССР, заслуженному тренеру 
СССР и РСФСР по лыжным гонкам.

4 туристических проекта в Магаданской 
области получат поддержку в рамках на- 
ционального проекта «Туризм и индустрия 
гостеприимства». Так, глэмпинги, кемпинг 
на Нюкле и Янском лимане будут обеспече-
ны необходимыми инженерными сетями для 
комфортного отдыха гостей, обустроенной 
прилегающей территорией. Также благодаря 
государственному финансированию вокруг 
нового хостела в Магадане появится благоу-
строенная площадка.

20 затопленных судов убрано из аквато-
рия бухты Нагаева. Подъем и утилизация дан-
ных объектов проходила в рамках програм-
мы «Генеральная уборка». В настоящее вре-
мя проводятся работы по утилизации быв-
шей плавбазы «Нева».

Более 4000 представителей КмнС прожи-
вают на территории Магаданской области. Из 
них (больше половины являются эвены). Да-
лее по численности значатся: коряки, итель-
мены, чукчи, камчадалы, орочи, юкагиры, 
эскимосы, чуваши.

2 молодых специалиста пополнили кадро-
вый состав федеральной противопожарной 
службы Магаданской области. Молодые офи-
церы начнут службу в должностях начальни-
ка караула и эксперта сектора судебных экс-
пертиз. За всеми стажерами на первом эта-
пе будут закреплены наставники, которые по-
могут ознакомиться с должностными обязан-
ностями, окажут помощь в овладении про-
фессиональными навыками, передадут нако-
пленный опыт профессионального мастерст-
ва.

21 августа исполнилось бы 110 лет Ива-
ну Куприяновичу Скуридину (21.08.1914–
17.01.1944), участнику Великой Отечественной 
войны, Герою Советского Союза.

Более 1300 заявлений от абитуриентов по-
дано в учреждения среднего профессиональ-
ного образования Колымы. В этом году вы-
пускникам школ система СПО региона пред-
лагает 1428 бюджетных мест по 53 направле-
ниям подготовки. Второй год подряд лидера-
ми по проведению приемной кампании оста-
ются Магаданский политехнический техни-
кум и Колледж сервиса и технологий.

https://pobedarf.ru/2024/08/06/den-fizkulturnika-otmetyat-sportivno/
https://pobedarf.ru/2024/08/06/den-fizkulturnika-otmetyat-sportivno/
https://svoefermerstvo.ru/farmers-way/school
https://xn--b1aafcabvqzaq0akdk6f.xn--p1ai/
https://xn--b1aafcabvqzaq0akdk6f.xn--p1ai/
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главное

«Курск, Колыма 
с вами»

Вечером, 8 августа, мага-
данцы собрались у мону-
мента «узел памяти», что-
бы выразить солидарность 
жителям Курского пригра-
ничья.

У подножия монумента 

выложили надпись из горя-
щих лампадок: «Курск, Ко-
лыма с вами». Память погиб-
ших в результате атаки ВСУ 
почтили минутой молчания, 
многие горожане пришли с 
цветами.

Финансовая поддержка
губернатор магадан-

ской области Сергей носов 
на заседании регионально-
го правительства поддер-
жал предложение членов 
колымского кабмина пере-
числить однодневный за-
работок в поддержку по-
страдавших жителей и ор-
ганизаций Курской обла-
сти.

К акции по сбору денеж-
ных средств могут присое-
диниться также и колымча-
не.

Жителям Курской области, 
страдающим от террора ки-
евского режима, сегодня по-
могает вся страна.

Денежные средства можно 
перевести на счет Фонда со-
циального партнерства Ма-
гаданской области. Собран-
ные средства будут направ-
лены в Курскую область.

Переводы принимаются от 
физических и юридических 
лиц.

Некоммерческая органи-
зация «Фонд социального 
партнерства Магаданской 
области»

ОГРН: 1144900000024
ИНН/КПП 

4909997767/490901001

Северо-Восточное отделе-
ние № 8645

ПАО Сбербанк
р/с 40703810736000000857,
к/с 30101810300000000607, 

БИК 044442607
В назначении платежа не-

обходимо указать: «Курянам 
от колымчан».

Доставка 
гуманитарной помощи
активисты «единой Рос-

сии» и мгеР передали жи-
телям региона продукто-
вые наборы и продукты 
быстрого приготовления, 
воду, средства личной ги-
гиены.

В ПВР приезжают жители 
приграничных территорий, 
чьи дома могут подверг-
нуться обстрелам, рассказал 
зампредседателя мгеР ев-
гений мИХайлЮКоВ.

«Оперативно доставили 
все самое необходимое для 
их размещения. В логисти-
ческом центре «Единой Рос-
сии» сейчас волонтеры соби-
рают более тысячи продук-
товых наборов для эвакуи-
рованных жителей Красной 
Яруги», – отметил он.

Напомним,  «Молодая 

Гвардия Единой России» от-
правила в Курскую область 
отряд волонтеров для помо-
щи пострадавшим жителям. 
Молодогвардейцы совмес-

тно с «Единой Россией» от-
правляют, доставляют и вы-
дают жителям Курской об-
ласти гуманитарную по-
мощь.

Необходимая 
помощь

«единая Россия» и мгеР 
доставили гумпомощь в 
пВР и военнослужащим на 
Курском направлении.

Жителям региона волонте-
ры привезли гуманитарные 
наборы и необходимые ку-
хонные принадлежности.

Военнослужащим, защи-
щающим Родину, достави-
ли генераторы и воду, сооб-
щил председатель «моло-
дой гвардии единой Рос-
сии» антон ДемИДоВ.

«От одного из пунктов 
временного размещения 
поступил запрос на продук-
ты и кухонную утварь. Опе-
ративно доставили все не-
обходимое. Помимо этого, 
ребята работают сейчас на 
кухне, чтобы помочь обес-
печить жителей горячей 
едой. Кроме этого, волон-
теры помогают в организа-
ции работы пункта выдачи 
гуманитарной помощи», – 
сказал он.

Вопросы к прокурору
Региональный филиал 

фонда «Защитники отече-
ства» совместно с прокура-
турой магаданской области 
провели совместный прием 
граждан.

– Мероприятие состоялось 
в филиале Государственного 
фонда «Защитники Отечест-
ва» по Магаданской области.

– На приеме бойцы СВО 
и их семьи поднимали жи-
лищные проблемы, вопро-
сы о предоставлении выплат 
и оказания медицинских 
услуг.

– В режиме ВКС вопросы 
смогли задать семьи воен-
нослужащих из Хасынско-
го городского округа и на-

ходящиеся за пределами ре-
гиона.

– Такие приемы Защитни-
ков Отечества и членов их 
семей проводятся регулярно 
с целью решения вопросов, 
требующих совместных уси-
лий всех ведомств.

ВК: Защитники отечества 
I магаданская область

https://vk.com/zomgdn49
https://vk.com/zomgdn49
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Исполнение областного бюджета
В Магадане прошло заседание правительства региона

губернатор магаданской 
области Сергей носов про-
вел заседание региональ-
ного правительства. В нем 
приняли участие сенатор от 
Магаданской области в Со-
вете Федерации РФ Анато-
лий Широков, руководители 
профильных министерств и 
ведомств, а также предста-
вители строительной сферы 
региона.

Заседание Правительства 
Магаданской области нача-
лось с минуты молчания в 
память о невинно погибших 
мирных жителях Курской об-
ласти. Губернатор Сергей Но-
сов выразил соболезнования 
семьям, потерявшим близ-
ких.

«Фашистский режим совер-
шил террористическую атаку 
на Российскую Федерацию, 
Курскую область. Мы, вместе 
со всей Россией, выражаем 
соболезнования родственни-

кам и близким погибших», – 
сказал Сергей Носов.

Глава Колымы поддержал 
предложение перечислить од-
нодневный заработок членов 
кабинета министров в под-
держку пострадавших жите-
лей и организаций Курской 
области.

Губернатор поручил опу-
бликовать информацию о 
счете, на который все желаю-
щие колымчане могут напра-
вить финансовую помощь ку-
рянам.

Вопросом заседания пра-
вительства стало исполнение 
областного бюджета 2024 го-
да.

По информации министра 
финансов Магаданской обла-
сти Дианы Самандас, по на-
логовым и неналоговым до-
ходам за первое полугодие 
2024 года исполнение соста-
вило 18,9 миллиардов рублей. 
По сравнению с аналогич-

ным периодом 2023 года это 
плюсом 3,3 млрд. рублей, что 
говорит о росте бюджета на 
22 %.

Основные факторы, кото-
рые положительно повлияли 
на динамику поступлений в 
сравнении с аналогичным пе-
риодом прошлого года, это 
увеличение золотодобычи на 
2,8 тонны в первом полуго-
дии и рост средних цен в реа-
лизации драгметалла за один 
грамм более чем на 40 % по 
золоту и на 45 % по серебру – 
говорится в докладе минист-
ра финансов Магаданской об-
ласти.

«В этом году мы получили 
дополнительную дотацию – 
это грант за достижение пока-
зателей деятельности органов 
исполнительной власти за 
2023 год, она больше, чем го-
дом ранее. Кроме того, полу-
чаем субвенции по лесникам 
и по жилищно-коммуналь-

ным услугам», – сообщила 
руководитель регионального 
министерства финансов.

Губернатор Сергей Носов 
поручил профильному мини-
стерству проработать вопрос 
эффективности расходования 
средств при планировании 
использования бюджета.

Также на заседании Сергей 
Носов поздравил с наступа-
ющим профессиональным 
праздником Днем строителя 
и вручил правительственные 
грамоты, а также благодарно-
сти Губернатора Магаданской 
области:

• Оксане Ионик, заместите-
лю министра строительного 
управления, министерства 
строительства ЖКХ и энер-
гетики Магаданской обла-
сти;

• Владиславу Абдуллину, ге-
неральному директору ком-
пании «Коммерческий Транс-
порт»;

• Ольге Случанко, замести-
телю генерального директо-
ра компании «Коммерческий 
транспорт»;

• Ярославу Зинченко, на-
чальнику ремонтно-строи-
тельного отдела компании 
«Орланс»;

• Владимиру Лапину, руко-
водителю проекта специали-
зированного монтажно-нала-
дочного предприятия № 3;

• Алексею Молчановскому, 
инженеру-сметчику проект-
ного отдела специализиро-
ванного монтажно-наладоч-
ного предприятия № 3;

• Михаилу Обрезкову, про-
рабу специализированного 
монтажно-наладочного пред-
приятия № 3.

«Поздравляю профессио-
нальных строителей, которые 
на Колыме в сложных усло-
виях решают задачи, которые 
перед нами стоят», – сказал 
губернатор Сергей Носов.

С новосельем!
Жители Бурхалы и Омчака по-

лучили новые квартиры
губернатор магаданской 

области Сергей носов вручил 
жителям Бурхалы и омчака 
ключи от новых квартир в 
поселке Сокол. Дом на ули-
це Королева примет 36 семей 
из аварийных домов Ягоднин-
ского и Тенькинского округов. 
Первые жители уже осмотре-
ли современный дом с благо-
устроенной территорией, пар-
ковками, детскими и спортив-
ными площадками.

«Люди с благодарностью 
относятся к тому, что было 
сделано. Потому что здесь 
качество жизни совершенно 
другое, как внутри дома, так 
и снаружи. Речь идет о нали-
чии инфраструктуры, начи-
ная от здравоохранения, за-
канчивая магазинами, объ-
ектами социальной инфра-
структуры. И эту работу по 
повышению уровня жизни 
колымчан мы будем продол-
жать», – отметил губернатор 
Сергей Носов.

Новый многоквартирный 
дом примечателен необыч-
ным оформлением. Один из 
торцевых фасадов посвятили 
основоположнику космонав-
тики Сергею Павловичу Ко-
ролеву, а на втором изобра-

жен первый космонавт на-
шей планеты Юрий Гагарин.

Квартиры здесь от 1 до 3 
комнат. И одна из них спро-
ектирована с учетом нужд 
маломобильного жителя: от-
дельный вход, парковка для 
автомобиля и расширенные 
дверные проемы внутри, 
специальная сантехника.

«Большое спасибо прави-
тельству за новые квартиры. 
Я очень рада за всех жителей 
поселка, – поделилась Ва-
лентина Коваленко. – Квар-
тира классная, окна практи-
чески панорамные, мыть их 
удобно. Полы с подогревом, 
так как квартира на первом 
этаже. Батареи регулируют-
ся. И теперь мама будет бли-
же к Магадану, к нам. Это 
очень удобно, потому что те-
перь можно и на выходные к 
ней приезжать и привозить 
что-то из города».

Это уже четвертый дом, 
возведенный в Соколе за по-
следние два года в рамках 
программы переселения. Все 
это стало возможным благо-
даря национальному проек-
ту «Жилье и городская сре-
да», созданного по инициа-
тиве Президента РФ.

К концу года будет сдан
Реконструкция корпуса политехникума продолжается

продолжается рекон-
струкция недостроенного 
корпуса политехнического 
техникума в магадане. Ра-
боты начались в конце прош-
лого года. Закончить их пла-
нируют в декабре текущего.

По информации источни-
ка, сейчас здание готово на 
65 %. На втором и третьем 
этажах – заключительный 
этап работ, первый подго-
тавливают к чистовой отдел-
ке. Дальше приступят к цо-
кольному этажу. Изюминкой 
проекта будет новый спор-
тзал. Сейчас в спортзале идет 
установка крыши из кровель-
ных панелей.

Проект здания политехни-
кума разработал в 1952 го-
ду Евгений Симов. Работа 

над пристройкой началась в 
1983-м, а в 1991 году проект 
заморозили. После 30-летне-
го перерыва решено восста-
новить корпус. Это вызвало 
волнение среди неравнодуш-
ных граждан, которые хотят 
сохранить историческую за-
стройку.

«Надо отдать должное и 
проектировщикам, и за-
стройщикам – он макси-
мально будет сохранен. Вну-
тренняя часть будет отре-
монтирована и действующе-
го корпуса, и внешний фа-
сад будет оштукатурен, отде-
лан», – рассказал директор 
магаданского политехни-
ческого техникума Руслан 
ФеДоРчуК.

Восстановление начали в 

рамках федеральной про-
граммы «Профессионали-
тет» нацпроекта «Образова-
ние». Здание будет разделе-
но на три части. Блок «А» – 
это 17 лабораторий, в бло-
ке «Б» на первом этаже рас-
положится столовая, на вто-
ром – библиотека. В блок «С» 
войдет спортивный зал. Но-
вый корпус поможет уйти от 
двухсменного обучения и от-
кроет 270 учебных мест. За-
вершить строительство пла-
нируют в декабре 2024 года.

Ранее Губернатор Мага-
данской области Сергей Но-
сов отмечал, что оба корпу-
са должны быть в одном сти-
ле и сохранять архитектур-
ные элементы. Особое вни-
мание – облицовочным ма-
териалам, утеплению и цве-
товой гамме.

«По просьбам студен-
тов проработали варианты 
с уличной спортивной пло-
щадкой, тренажерами, ме-
стами для прогулок и отды-
ха. Обновленный комплекс 
техникума позволит моло-
дым людям не только учить-
ся, но и реализовать свои 
проекты, инициативы и раз-
личные активности», – гово-
рил глава региона.

https://kolymaplus.ru/news/na-65-gotov-korpus-magadanskogo-politehnicheskogo-tehnikuma/
https://kolymaplus.ru/news/na-65-gotov-korpus-magadanskogo-politehnicheskogo-tehnikuma/
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«Приоритет в работе нашей организации – это 
ее развитие, а не личная выгода сотрудников»

Интервью с директором ООО «Идефикс» Сергеем Бураковым

«Работу свою нужно 
любить, ходить на нее с 
улыбкой – иначе ничего 
не получится. И это каса-
ется не только строитель-
ной сферы, но и любой 
профессии. Если же рабо-
та вам в тягость, работаете 
ради работы, без удовольст-
вия, то, как правило, в ко-
нечном итоге и КПД ваше 
будет нулевым», – убежден 
гость нашего интервью – 
директор ооо «Идефикс» 
Сергей БуРаКоВ.

Сергей Сергеевич любит 
свою профессию, свое де-
ло, свою фирму... О них 
он готов говорить часами, 

вспоминая, почему он сде-
лал выбор в пользу строи-
тельной сферы. О знаниях 
и умениях, которые он го-
дами приобретал, работая в 
крупных организациях ре-
гиона. О подводных кам-
нях и рисках, связанных 
с данной деятельностью. 
А главное, о своем уходе 
в самостоятельное плава-
ние и перспективных про-
ектах, над которыми в дан-
ный момент трудится он со 
своей командой. И коман-
да – это не громкое сло-
во, характеризующее опре-
деленное число людей, в 
ООО «Идефикс» действи-

тельно работают профес- 
сионалы и единомышлен-
ники, понимая, что главное 
– это положительный ре-
зультат, успешно завершен-
ные проекты и другие ва-
рианты здесь попросту не 
рассматриваются.

ВопРоС – отВет

– Сергей Сергеевич, наше 
интервью посвящено про-
фессиональному праздни-
ку – Дню строителя. Рас-
скажите, почему Вы более 
20 лет назад решили свя-
зать свою жизнь с данной 
отраслью, направлением? 
С чего все началось?

– С выбором будущей 
профессии я определил-
ся, еще учась в школе (8-9 
классы). Мне очень нрави-
лись точные науки, я их по-
нимал. Такие предметы, как 
алгебра, физика, геометрия, 
черчение, химия – были 
моими любимыми предме-
тами, их изучение мне да-
валось легко. Стоит отме-
тить, что помимо школьной 
программы, изложенной в 
учебниках, я дополнитель-
но изучал соответствую-
щую литературу по дан-
ным направлениям, можно 
сказать, что самостоятель-
но занимался наукой.

С т а р а л ся  п о с т о я н н о 
участвовать в тематиче-

ских конкурсах и олимпи-
адах, в которых не раз ста-
новился победителем. В 
свободное от учебы время я 
много занимался дома чер-
тежами, проектировал до-
ма, квартиры и прочее.

Исходя из моих предпоч-
тений в учебе, по заверше-
нию обучения в школе пе-
редо мной встал выбор: ли-
бо в дальнейшем посвятить 
себя образованию и стать 
учителем математики, ли-
бо работать в строитель-
ной отрасли инженером. И 
я выбрал второй вариант.

Поступил в северный 
международный универси-
тет, на специальность «Про-
мышленное и гражданское 
строительство». Мне повез-
ло, преподавательский со-
став факультета был силь-
ный (кандидаты и доктора 
наук). Сама учеба была не-
простой, из 29 человек при 
поступлении в нашей груп-
пе к выпуску осталось де-
вять человек.

Может кто-то сочтет за 
хвастовство мое убежде-
ние, но я действительно ин-
женер не только по дипло-
му, а в первую очередь по 
призванию. У меня взгляд 
другой, восприятие. К при-
меру, находясь в пустом 
пространстве, могу в голо-
ве нарисовать как оно бу-

дет обустроено, сделать 
приблизительные расчеты, 
видеть проект на заверша-
ющем этапе. Поверьте, не 
каждый это может. И я с го-
дами понял, что этому не 
научишься, оно либо есть 
от природы, либо его нет и 
уже не будет.

После института пошел 
служить в армию, у ме-
ня была возможность пой-
ти офицером или рядовым, 
выбрал проходить службу 
в качестве рядового. Слу-
жил год, в Хабаровске, в ба-
тальоне охраны штаба (мо-
тострелок).

По окончанию службы 
у меня была возможность 
трудоустроиться в разные 
силовые ведомства, но вы-
брал профессию, на кото-
рую обучался в универси-
тете и ни разу о своем вы-
боре не пожалел. Первым 
моим местом работы стала 
проектная организация Се-
веро-Восточного научно-
производственного центра, 
там проработал три года в 
должности инженера-кон-
структора. Позже мне пред-
ставилась уникальная воз-
можность заняться строи-
тельством здания Полиме-
талл – я его проектировал, 
был руководителем проек-
тов.

После успешного завер-
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шения данного проекта тру-
доустроился в компанию 
«Колымавзрывпром», где от-
работал около года. За это 
время нам удалось рекон-
струировать вторую очередь 
на заводе по производству 
специализированного сы-
рья. Параллельно работал в 
магаданском морском пор-
ту заместителем начальника 
отдела, где за данный пери-
од мы, проведя реконструк-
цию покрытия, «поставили» 
два крана с большой нагруз-
кой.

К этому времени я стал 
чувствовать себя более уве-
ренно и решил уйти в само-
стоятельное плавание, от-
крыл действующую на се-
годняшний день фирму ОО 
«Идефикс», пригласил спе-
циалистов, создал инженер-
но-техническую группу, и 
мы приступили к работе.

За 10 лет существования 
нашей фирмы, происходи-
ли разного характера изме-
нения. Так менялся кадро-
вый состав. Дело в том, что я 
требую от сотрудников пол-
ную самоотдачу, ответствен-
ность и подобное. Вот мно-
гие не выдерживали такие 
требования и уходили туда, 
где, на их взгляд, легче ра-
ботать. Оставались сильные, 
которые и работали на ре-
зультат, что и принесло с го-
дами свои плоды. На сегод-
няшний день наша фирма – 
одна из лидирующих строи-
тельных фирм в нашем ре-
гионе.

– Сколько на сегодняш-
ний день сотрудников ра-
ботает в вашей фирме?

– Примерно 150 человек. 
Но количество часто меня-
ется, как и на других пред-
приятиях люди уходят на 
пенсию, уезжают из региона. 
Есть изменение и в плюс за 
счет привлечения наемных 
сотрудников, субподрядчи-
ков и других специалистов.

– Ваш самый успешный 
проект, который по сей 
день вызывает гордость?

– Мы гордимся всеми про-
ектами, которые были реа-
лизованы нашей командой. 
Стоит отметить один наш 
первый проект – это рекон-
струкция детского сада № 5. 
Мы провели большую там 
работу. Безопасность, по-
крытие, освещение, микро-
климат, автоматическое ув-
лажнение воздуха – все на 
высшем уровне и с исполь-
зованием качественных сер-
тифицированных материа-
лов. Данное дошкольное уч-
реждение по сей день счита-
ется лучшим в нашем реги-
оне.

А так, у нас проектов мно-
го хороших, и не только в 
нашем регионе. В этом го-
ду мы заняли опять первое 
место по скорости сроков и 
качеству выполнения работ. 
Приоритет нашей организа-
ции – это ее развитие, а не 
личная выгода.

– а есть неуспешные про-
екты, за которые стыдно?

– Есть. Школа в поселке Па-
латке, где нас сильно подвел 
субподрядчик. Объем рабо-
ты необходимо было сделать 
большой, а денег на это выде-
лили в разы меньше, чем бы-
ло необходимо. В итоге мы 
столкнулись со строитель-
ными и ремонтными труд-
ностями и трудностями с га-
рантийными обязательства-
ми. На сегодняшний день для 
нашей фирмы – этот объект 
минусовой, мы понесли се-
рьезные затраты. Но негатив-
ный опыт, он тоже опыт, и из 
ситуации мы многое для се-
бя подчеркнули.

– над какими проектами 
работаете сейчас?

– Завершаем строитель-
ство части здания магадан-
ского техникума, сдать объ-
ект планируем до конца те-
кущего года. Также ведем 

строительство школы в по-
селке Талая, на данный мо-
мент занимаемся возведени-
ем каркаса, сдача объекта в 
2025 году. В следующем го-
ду приступим к строитель-
ству больницы в Сусумане.

– Вы работаете только в 
магадане или есть проек-
ты в других регионах?

– Вели работы в Ждановке. 
А в основном только в Мага-
данской области, здесь хва-
тает проектов.

– основные трудности в 
работе?

– Кадры, точнее отсутст-
вие грамотных специали-
стов. Тяжело найти ответст-
венных и трудолюбивых лю-
дей, которые понимают всю 
сложность данной работы.

– а с материалами, их до-
ставкой есть проблемы?

– Логистика – сложный, 
безусловно, вопрос, но мы 
уже привыкли и к срокам 
доставки и ценам. Матери-
алы в основном доставляем 
из Москвы, работаем напря-
мую с заводами изготовите-
лями. Ведь это не только ка-
чество, но и гарантии.

С магаданскими фирма-
ми стараемся не работать, 
качество у наших по сырью 
низкое. Сыпучие материалы 
возим с завода «Адмирал» 
это Хабаровск. Также по ма-
териалам работаем с Ново-
сибирском.

– а правда ли, что строи-
телей в магадане не оста-
лось, в основном это приез-
жие специалисты?

– Да, большинство – при-
езжие. Стройки в регионе 
только недавно начались, а 
до этого специалисты стро-
ительной отрасли никому 
не были нужны, вот люди 
и шли неохотно учиться по 
данным направлениям. А те 
строители, с советского пе-
риода, они ушли на пенсию 
и уехали из региона.

Мы много работаем с мо-

лодежью, студенты СВГУ у 
нас ежегодно проходят пра-
ктику. Мы же, в свою оче-
редь, из них отбираем луч-
ших, готовых посвятить се-
бя в будущем данной про-
фессии.

– откуда вы привозите 
себе сотрудников?

– Рабочие специально-
сти – из Узбекистана. Ин-
женерные специальности, 
только магаданцы.

– профессия строитель – 
она перспективная? Сто-
ит молодежи идти на нее 
учиться?

– Да, перспективная. Но 
должно быть понимание, 
что это работа очень слож-
ная, требует определенного 
подхода, склада характера, 
ответственности, готовности 
к ненормированному графи-
ку работы.

– В чем сложность дан-
ной профессии?

– Повторюсь, работать 
нужно много, и это нужно 
понимать, а если руководя-
щая должность, то работа 
происходит 24/7.

– а женщина может ра-
ботать в данной профес-
сии?

– Конечно. У меня инже-
нерно-технические работни-
ки – это девушки. Они более 
ответственные.

– Был ли момент в жиз-
ни, когда вы пожалели, что 
связали свою судьбу с дан-
ной профессией?

– С профессией нет, но 
кризисы бывают, в основном 
это связано с людьми, кото-
рые безответственно отно-
сятся к своей работе, срыва-
ют сроки, не выполняют по-
ставленных им задач.

– Строительный рынок в 
нашем регионе, как Вы его 
оцениваете? Конкуренция 
есть?

– Конкуренция есть, но с 
нашей фирмой тяжело кон-
курировать, за 10 лет мы себя 
положительно зарекомендо-
вали, к тому же у нас в шта-
те работает 14 инженеров-
профессионалов, а таким ко-
личеством профессионалов, 
уверяю, далеко не каждая 
фирма может похвастаться.

– Как на Вас сказались 
периоды ковида и нынеш-
ние санкции?

– Мы прожили 90-е и по-
рой с такими вещами стал-
кивались, что нас, мне ка-
жется, уже ничем не напу-
гать. Мы подстроились под 
ситуацию, которая происхо-
дит, и спокойно продолжа-
ем работать. Главное, не па-
никовать, четко оценивать 
свои силы и возможности, и 
как я уже говорил в начале 
интервью, любить свою ра-
боту, ходить на нее с улыб-
кой – иначе ничего не полу-
чится.

наталья
мИФтаХутДИноВа
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К юбилею писателя
В Магадане провели фестиваль «Куваевский костер»

городской фестиваль «Ку-
ваевский костер» (6+) про-
шел в парке «маяк». Встре-
чу на берегу Охотского моря 
в этом году посвятили юби-
лею города и 90-летию со дня 
рождения писателя и геолога 
Олега Куваева.

Фестиваль уже в 10-й раз 
объединяет ценителей твор-
чества колымского авто-
ра и патриотов магаданской 
земли, людей, по-настояще-
му влюбленных в наш край. 
Мероприятие открыла дет-
ская игровая программа для 
юных магаданцев.

Почетными гостями фести-
валя стали председатель Ма-
гаданского областного отде-
ления Всероссийской обще-
ственной организации «Рус-
ское географическое общест-
во», депутат Магаданской об-
ластной Думы Александр Не-
стерович и поэт и прозаик, 
член Союза писателей Рос-

сии, архивист и настоящий 
подвижник, обладатель пре-
мии «Человек года» Сергей 
Сущанский. Именно они сов-
местно с руководителем 
Централизованной библио-
течной системы города Та-
тьяной Подоматько получи-
ли почетное право зажечь 
«Куваевский костер» (6+). 
Вспыхнувшее пламя – сим-
вол вдохновения – зрители 
встречали дружными апло-
дисментами.

Концертной программой 
магаданцев порадовали ар-
тисты Центра досуга поселка 
Сокол. Творческие подарки 
зрителям преподнесли авто-
ры, которых объединила ма-
гаданская «Литературная ма-
стерская» и Совет молодых 
литераторов Союза писате-
лей России. В авторском ис-
полнении звучали стихи о го-
роде, его природе и жителях. 
Также все гости фестиваля 

смогли поучаствовать в крае-
ведческом диктанте «Золотое 
сердце России» (12+) и прове-
рить свои знания по истории 
Магадана и области.

В этот же день в парке «Ма-
як» прошли тематическая 
экскурсия по побережью 
«Миекан – Волок – Нагаево» 
(12+), демонстрация видеома-
териалов выставки «Морская 
азбука» (6+), работала твор-
ческая мастерская «Я раскра-
шиваю мир» (12+).

Напомним, Олег Куваев – 
геолог и писатель, почетный 
гражданин Магаданской об-
ласти. Он оставил яркий след 
в русской литературе. Верши-
ной его творчества стал ро-
ман «Территория» (12+) (от-
дельное издание вышло в Мо-
скве в 1975 году). Как говорил 
сам автор, «это история о лю-
дях, для которых работа стала 
религией. Со всеми вытекаю-
щими отсюда последствиями: 

кодексом порядочности, же-
стокостью, максимализмом и 
божьим светом в душе». Имя 
Олега Куваева присвоено Цен-
тральной городской библио-
теке Магадана, которая с 2015 
года ежегодно проводит фе-
стиваль «Куваевский костер».

По итогам 2023 года лите-
ратурный фестиваль «Кува-

евский костер» (6+), органи-
зуемый Централизованной 
библиотечной системой Ма-
гадана, был включен в пере-
чень лучших практик в сфе-
ре литературы и поддержки 
чтения, сохранения культур-
ных традиций атласа «100 
проектов про чтение» (0+) 
Российского книжного союза.

«За мужество в деле спасения»
Состоялось награждение сотрудников ПСП добровольцев регионального центра

В областном центре с ра-
бочим визитом находились 
председатель Высшего сове-
та общероссийской общест-
венной организации «Россий-
ский союз спасателей» (РОС-
СОЮЗСПАС), Заслуженный 
спасатель Российской Феде-
рации Алексей Дударев и ру-
ководитель ГКУ Республики 
Дагестан «Центр ГО и ЧС» Рус-
лан Магомедов. Целями по-
ездки, по сообщению управ-
ления по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным си-

туациям мэрии города Мага-
дана, стали знакомство с ру-
ководителями и личным со-
ставом профессиональных 
аварийно-спасательных фор-
мирований, обмен опытом в 
решении проблем безопасно-
сти и спасения населения в 
условиях чрезвычайных си-
туаций, пожаров и проис-
шествий на водных объек-
тах, установление деловых 
контактов и сотрудничества 
с представителями профес- 
сиональных аварийно-спаса-

тельных формирований.
Помимо этого, сегодня в 

Центре культуры прошло на-
граждение сотрудников По-
исково-спасательной служ-
бы за профессионализм, му-
жество в спасении и верность 
профессии.

Знаками отличия Общерос-
сийской общественной орга-
низации «Российский союз 
спасателей» отметили лич-
ный состав Поисково-спаса-
тельной службы управления 
по делам гражданской обо-
роны и чрезвычайным ситу-
ациям мэрии города Магада-
на, добровольцев и благотво-
рителей регионального цент-
ра.

Медали «За мужество в 
спасении» получили: началь-
ник Поисково-спасательной 
службы Ренат Муслимов, спа-
сатели ПСС – Вячеслав Конд-
ратьев, Евгений Кущенко, Ти-
мофей Любимый, капитан 
судна на воздушной поду- 
шке ПСС Евгений Ковалев.

Медаль «Доброволец в сфе-
ре безопасности» вручена и. о. 
начальника управления по 

делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям 
мэрии г. Магадана Сергею Бе-
седину, а медаль «За настав-
ничество» получил спасатель 
ПСС Данил Скуридин.

Медаль «За содружество в 
деле спасения» вручили на-
чальнику материально-тех-
нического обеспечения ПСС 
Валентину Шаповалову и до-
бровольцу-спасателю ПСС 
Игорю Иванову.

Медалями «За благотвори-
тельность» отметили руково-
дителя ООО «СМНП-3» Макси-
ма Фукса, волонтера Ларису 
Ермоленко, заместителя мэ-
ра Магадана Олега Аверья-
нова.

«Наши ребята-спасатели – 
настоящие патриоты своей 
страны. Не преувеличивая 
скажу, что поисково-спаса-
тельная служба на сегодняш-
ний день – лучшее подразде-
ление в нашем регионе. Вы-
ходные, праздничные дни 
для них – рабочие. Они пер-
выми пребывают на вызов 
112, помогают людям. Стара-
емся пополнять материаль-

но-техническое оснащение. 
Радует, что постепенно рас-
тет финансовое благососто-
яние сотрудников, выполня-
ются социальные гарантии. 
Спасибо за вашу работу», – 
отметил заместитель мэра 
Олег Аверьянов.

Отметим, что Общероссий-
ская общественная органи-
зация «Российский союз спа-
сателей» (РОССОЮЗСПАС) со-
здана в целях консолида-
ции усилий общества в реше-
нии проблем безопасности и 
спасения населения в усло-
виях чрезвычайных ситуа-
ций, повышения роли спа-
сателей в развитии аварий-
но-спасательного дела в Рос-
сийской Федерации и уча-
стия в мероприятиях по за-
щите и спасению населения, 
объектов и территорий в слу-
чае возникновения ЧС. Орга-
низация имеет общероссий-
ский статус, на сегодняшний 
день уже создано 80 регио-
нальных отделений «Россий-
ского союза спасателей», сре-
ди которых и Магаданская 
область.
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Волейбол, футбол, 
дартс, флорбол…

День физкультурника отметили в Магадане

В областном центре от-
метили День физкультур-
ника. Большой спортивный 
праздник прошел на город-
ском стадионе.

Мероприятие открыли тор-
жественным парадом. Со-
бравшихся приветствовал 
мэр Магадана Юрий Гришан.

«Более 20 видов спор-
та культивируется в спор-
тивных школах Магадана. И 
нам есть, чем гордиться пра-
ктически в каждом из них. 
У нас есть и мастера, и ма-
стера международного клас-
са, много спортсменов-раз-
рядников, сильный тренер-
ско-преподавательский со-
став. Я благодарю ветера-

нов магаданского спорта: 
вы своим трудом показыва-
ете, что физкультурой может 
заниматься каждый, и ув-
лекаете новых последовате-
лей здорового образа жизни. 
С праздником, друзья! Будь-
те здоровы!» – пожелал мэр 
участникам мероприятия.

Тренеров и спортсменов 
отметили наградами ре- 
гионального правительства 
и мэрии города.

В рамках празднования 
Дня физкультурника прошли 
соревнования по волейболу, 
баскетболу, футболу, флорбо-
лу, народному жиму и дар-
тсу. Победителей наградили 
кубками и медалями.

На объекте
В школе № 20 продолжается капитальный ремонт

В рамках реализации ме-
роприятий федерально-
го проекта «модернизация 
школьных систем образо-
вания» национального про-
екта «образование» в мага-
данской школе № 20 в по-

селке Сокол продолжается 
капитальный ремонт. Мэр 
Магадана Юрий Гришан на 
месте работ провел выезд-
ное совещание с представи-
телями подрядной организа-
ции и профильных ведомств 

муниципалитета. Глава горо-
да осмотрел объект, обсудил 
с коллегами текущие задачи.

Ремонтные работы в уч-
реждении стартовали еще 
весной. Здесь запланирова-
но обновление оконных бло-
ков, фасада, а также входной 
группы. Из-за длительной по-
ставки материалов на этом 
объекте серьезно отстали от 
графика. Сегодня стараются 
приложить все усилия, что-
бы нарастить темпы работ. 
В школе заменили более 200 
окон, сейчас занимаются от-
делкой откосов. Параллель-
но занимаются ремонтом 
фасада, планировкой приле-
гающей территории, прово-
дят подготовительные рабо-
ты для обновления отмостки 
здания. Дополнительно при-
няли решение освежить холл 

первого этажа. Здесь устано-
вят новую гардеробную сис-
тему, поставка которой ожи-
дается в ближайшее время.

«До начала учебного года 
осталось немногим более 20 
дней. Срок, отведенный под-
рядчику контрактом, закан-
чивается 15 августа. Думаю, 
что он будет продлен, пони-
маем, что произошел сбой 
поставки материалов.

С сегодняшнего дня на объ-
ект направлены дополни-
тельные силы. По заверше-
нию отделки откосов, кол-
лектив сможет приступать к 
подготовке классных комнат. 
Строители заверяют, что за 8 
дней они закончат с окнами.

Кроме того, обсудили с 
коллегами, в каком поме-
щении временно будут пе-
реодеваться дети, пока не 

подготовят гардероб.
Объем средств для ремон-

та этой школы выделен зна-
чительный. Есть трудности, 
конечно, но я думаю, что все 
здесь будет хорошо, строите-
ли справятся. Также постара-
емся успеть заасфальтиро-
вать дворовую территорию.

Образовательный процесс в 
школе начнется своевремен-
но. Будем стараться его син-
хронизировать с завершени-
ем ремонтных работ. Тради-
ционно школа встретит уче-
ников торжественной линей-
кой», – рассказал Юрий Гри-
шан.

Сегодня на объекте тру-
дится порядка 40 строите-
лей, для подготовки прилега-
ющей территории задейство-
вана специальная техника.

Новый резервуар
На Соколе продолжается ремонт 

емкости для питьевой воды

В Соколе на производствен-
ном участке Водоканала спе-
циалисты подрядной орга-
низации продолжают капи-
тальный ремонт емкости для 
питьевой воды объемом 800 
кубических метров. Ход ра-
бот оценил глава областного 
центра Юрий Гришан.

Это уже второй подобный 
объект в поселке авиаторов. 
Вторую емкость такого же объ-
ема обновили ранее. Здесь ак-
кумулируется вода после забо-
ра из источника, а потом с на-
сосной станции распределяет-
ся в поселок. Старые резерву-
ары чистой воды отслужили 
Соколу более четырех десяти-
летий. За время эксплуатации 

емкости подверглись корро-
зии, образовались трещины и 
течи.

Это важный объект жизнео-
беспечения поселка, кроме то-
го, поблизости расположена 
федеральная автодорога, поэ-
тому было принято решение о 
проведении поэтапного капи-
тального ремонта.

Подготовительные работы 
специалисты Водоканала вы-
полнили собственными сила-
ми: произвели демонтаж ста-
рой емкости, подготовили пло-
щадку. Подрядная организа-
ция смонтировала новый ре-
зервуар. Сейчас специалисты 
покрывают его защищающим 
от коррозии составом.

«Работы планируется завер-
шить до начала отопительно-
го сезона. Здесь он начинает-
ся раньше, чем в других райо-
нах города. В течение двух се-
зонов мы занимаемся емко-
стями в Соколе. Резервуар, ко-
торый обновляют сейчас, был 
в очень плохом состоянии, он 
напоминал кухонный дур-
шлаг. Нам пришлось объяв-
лять режим чрезвычайной си-
туации, в рамках которого мы 
сейчас выполняем эти работы. 
Как только их завершат, режим 
ЧС снимем, и будем уверены 
на 100 %, что бесперебойное 
водоснабжение поселка Сокол 
гарантировано на протяжении 
ближайших 30-40 лет», – под-
черкнул Юрий Гришан.

Обновление емкости в по-
селке авиаторов выполняют в 
рамках реализации федераль-
ного проекта «Чистая вода», 
входящего в состав нацпроек-
та «Жилье и городская среда», 
созданного по решению Прези-
дента России.

Работы на объекте идут в хо-
рошем темпе. Через несколько 
дней новая емкость пройдет 
гидравлические испытания, ее 
утеплят и подготовят к вводу в 
эксплуатацию.
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Тропа на гору Спящий рыцарь обустроена
первый маркированный 

туристический маршрут 
появился в ягоднинском 
муниципальном окру-
ге – вблизи Синегорья об-
устроили тропу на вер-
шину горы Спящий ры-
царь. Реализации проекта 
содействовала компания 
«Колымаэнерго», которую 
возглавляет депутат мага-
данской областной Думы 
Радий Багаутдинов.

Маркировку и обустрой-
ство тропы пешего маршру-
та выходного дня «Спящий 
рыцарь» проводили специ-

алист Агентства по туриз-
му Магаданской области 
Светлана Дроздова, куратор 
«Волонтеров туризма» Оль-
га Мавтиевич и участники 
волонтерского движения, 
которым помогали студен-
ты-практиканты ПАО «Ко-
лымаэнерго». Содействова-
ли им и сотрудники Колым-
ской ГЭС – специалисты из-
готовили конструкции для 
установки информацион-
ных стендов. Предприятие 
взяло на себя также выпуск 
необходимой полиграфиче-
ской продукции. Создание 

маршрута проходило при 
поддержке главного управ-
ления МЧС России по Мага-
данской области.

Благоустройство тро-
пы длилось три дня. За 
это время удалось устано-
вить маркировочные зна-
ки для лучшего ориенти-
рования на маршруте, ин-
формационные стенды, ла-
вочки и столы в зонах при-
вала и таблички с правила-
ми поведения в лесу. Длина 
маршрута составляет 16 ки-
лометров. Этот путь тури-
сты преодолевают за 10-12 

часов – маршруту присво-
ена средняя степень слож-
ности. Как рассказал Радий 
Багаутдинов, гора Спящий 
рыцарь популярна у мест-
ных жителей и гостей рай-
она, поэтому именно она 
выбрана для обустройства 
первого маршрута.

– Наша компания всег-
да уделяет большое вни-
мание сохранению эколо-
гии и развитию туризма: 
коллектив регулярно про-
водит субботники, органи-
зует экологические акции. 
Например, в начале ле-

та в рамках традиционной 
ежегодной акции «оБЕРЕ-
ГАй» привели в порядок бе-
рег реки и обустроили зону 
отдыха – отремонтирова-
ли скамейки, мусорные ба-
ки, установили предупре-
ждающие таблички, – рас-
сказал парламентарий. – 
Инициативу по обустрой-
ству тропы на гору Спящий 
рыцарь безусловно поддер-
жали – она будет интерес-
на как местным жителям, 
так и гостям нашего райо-
на, притом с любым уров-
нем подготовки.

Депутатская, партийная 
и общественная работа

о своей работе в первом 
полугодии 2024 года отчи-
талась депутат магадан-
ской областной Думы Ксе-
ния СуХанКИна. В заксо-
брании она работает в соста-
ве комитетов по социальной 
политике, а также по государ-
ственному строительству и 
местному самоуправлению. 
Входит в депутатскую фрак-
цию «Единая Россия».

На заседаниях комитетов и 
законодательного собрания 
Ксения Суханкина участвова-
ла в совершенствовании об-
ластного бюджета, внебюджет-
ного фонда социально-эконо-
мического развития Магадан-
ской области в условиях дея-
тельности Особой экономиче-
ской зоны, программы разви-
тия ОЭЗ. Также в поле зрения 
депутата были вопросы нало-
гового регулирования, эконо-
мического развития региона, 
инвестиционной политики, 
увеличения отдельных соци-
альных выплат, гарантий для 
коренных малочисленных на-

родов Севера. Ксения Суханки-
на принимала активное учас-
тие в обсуждении отчета о ре-
зультатах деятельности Пра-
вительства Магаданской обла-
сти за 2023 год, отчета о рабо-
те Фонда капитального ремон-
та Колымы, докладов уполно-
моченных по правам челове-
ка, по правам ребенка и по за-
щите прав предпринимателей.

Помимо законотворческой 
работы, Ксения Суханкина ве-
дет активную общественную 
деятельность, регулярно встре-
чается с земляками в депутат-
ской приемной и региональ-
ной общественной приемной 
председателя партии «Единая 
Россия». В партийной прием-
ной Ксения Суханкина провела 
5 приемов граждан, приняла 27 
заявителей. Преимуществен-
но вопросы касались социаль-
ных льгот, адресной матери-
альной помощи, оплаты ком-
мунальных услуг, переплани-
ровки жилых помещений, бла-
гоустройства, присвоения по-
четных званий.

Ксения Суханкина возглав-
ляет Центр поддержки семей 
мобилизованных в Магадан-
ской области при региональ-
ной общественной приемной 
«Единой России». За отчетный 
период в Центр обратилось 48 
человек – матери и жены мо-
билизованных бойцов, участ-
ники СВО и их ближайшие 
родственники. Даны консуль-
тации по вопросам положен-
ных семьям льгот, кредитных 
каникул для участников СВО, 
получения алиментов, выплат 
от страховых компаний. Так-
же поступали обращения за 
материальной помощью. Де-
путат оказывала как финансо-
вую, так и практическую под-
держку семьям заявителей – 
организовывала ремонтные 
работы в квартирах, обраща-
лась в управляющие компа-
нии для приведения в порядок 
мест общего пользования. Так, 
в Магаданскую областную Ду-
му поступила благодарность 
Ксении Суханкиной от жи-
тельницы колымской столи-
цы, супруг которой исполня-
ет служебный долг в зоне СВО, 
за помощь в разрешении бы-
товых вопросов – депутат по-
могла провести ремонт и осте-
клить балкон. «Дома его [прим. 
супруга] ждут жена, две несо-
вершеннолетние дочери и те-
ща – инвалид 2 группы. Ука-
занная помощь является для 
нашей семьи очень значитель-
ной поддержкой в отсутствии 
единственного мужчины в се-
мье», – отмечает колымчанка.

По обращениям жен и мате-
рей о розыске родных прово-
дилась работа через Дальне-

восточную военную прокура-
туру и военкоматы – направ-
лены соответствующие запро-
сы по розыску солдат. Многие 
из них в результате возобно-
вили контакт с семьями. Ор-
ганизована бесплатная ме-
дицинская помощь мобили-
зованным через центр «Ева-
Клиник», которой воспользо-
валось более 30 человек. Ока-
зана помощь участникам СВО 
по прохождению магнитно-
резонансного исследования, 
по получению паспорта гра-
жданина Российской Федера-
ции в городе Ждановка. По 
инициативе Центра совмес-
тно с библиотекой им. А. С. 
Пушкина и Союзом женщин 
России организован художе-
ственно-поэтический конкурс 
«За Донбасс!» в двух номина-
циях: «За Донбасс!» и «За Рос-
сию!», на который поступи-
ло 120 работ не только из Ма-
гадана, но и из Йошкар-Олы, 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Донбасса. Центр является ор-
ганизатором и спонсором 
данного конкурса и выпуска 
книг – издан сборник стихов 
«За Россию! За Донбасс!» (16+). 
В 1 полугодии 2024 года нача-
лась передача книг в образо-
вательные организации и уч-
реждения культуры региона.

Регулярно Центр направля-
ет в зону СВО и российские 
госпитали одежду, инстру-
менты, оборудование по за-
явкам, письма учащихся ма-
гаданских школ, рисунки из 
детских садов. Переданы в го-
спитали инвалидные коляски 
и костыли. С привлечением 
Ассоциации участников СВО 

бойцам отправлено 100 апте-
чек и рации.

Помимо этого, Ксения Су-
ханкина – координатор Ре-
гионального центра общест-
венного контроля в сфере жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства в Магаданской обла-
сти. Депутат работает с из-
бирателями по различным 
вопросам сферы ЖКХ: бла-
гоустройство муниципаль-
ных образований, придомо-
вых территорий и зон обще-
го отдыха, работа управляю-
щих компаний, текущий ре-
монт многоквартирных жи-
лых домов, санитарное состо-
яние объектов инфраструкту-
ры, функционирование сис-
тем теплоснабжения, водоот-
ведения. Кроме того, ведется 
постоянный мониторинг пла-
тежей по общедомовым ну-
ждам. В первом полугодии 
2024 года поступило 67 обра-
щений по вопросам расчист-
ки дорог и дворовых террито-
рий, качества текущих ремон-
тов мест общего пользования, 
прохождения отопительного 
сезона, возмещения убытков 
от ущерба жилым квартирам, 
расчета коммунальных пла-
тежей, организации на дво-
ровых территориях мест для 
детского отдыха, деятельнос-
ти ресурсоснабжающих орга-
низаций.

Большое внимание Ксения 
Суханкина уделяет поддер-
жке ветеранов, инвалидов, 
многодетных и малообеспе-
ченных семей, детей, остав-
шихся без попечения родите-
лей, колымчан в трудной жиз-
ненной ситуации.
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Отчет депутата

первый заместитель пред-
седателя магаданской город-
ской Думы андрей Самсон 
рассказал о депутатской ра-
боте в 2024 году.

В отчетном периоде к депу-
тату поступило около 100 обра-
щений от избирателей. Поряд-
ка 80 вопросов удалось решить 
в рабочем порядке в процессе 
личного прима или консульта-
ции по телефону. Выполнение 
остальных заявок находятся 
на постоянном контроле. Как 
уточнил Андрей Самсон, обра-
титься к нему можно каждую 
пятницу с 10 до 17 часов по но-
меру телефона 666-515.

«Какие-то вопросы удает-
ся снять в процессе разговора. 
Также люди назначают встре-
чи и приходят на личный при-
ем. В особо сложных случаях я 

сам выезжаю к заявителям, – 
отметил первый заместитель 
председателя Магаданской го-
родской Думы Андрей Самсон.

Как отметил Андрей Сам-
сон, его избирательный округ 
№ 1 расположен в самом цент-
ре Магадана с его исторически-
ми улицами и домами довоен-
ной и послевоенной построй-
ки. Именно этот фактор оказы-
вает влияние на характер по-
ступающих обращений. В част-
ности, на первый план выходят 
вопросы капитального ремон-
та многоквартирных домов.

«Жители дома № 4а по ули-
це Пушкина много лет ждут ка-
питального ремонта. По этому 
вопросу у меня более двух лет 
шла переписка с «Фондом капи-
тального ремонта Магаданской 
области». Нам удалось выстро-

ить конструктивные взаимоот-
ношения с нынешним руково-
дителем организации Петром 
Бессоновым. Есть информация, 
что уже заключен контракт на 
выполнение ремонтных работ 
по данному объекту. Они долж-
ны завершиться к 1 ноября 2024 
года, – рассказал первый заме-
ститель председателя Магадан-
ской городской Думы Андрей 
Самсон. – По дому № 22 по про-
спекту Карла Маркса ситуация 
сложнее. Люди также ждут ка-
питального ремонта. В преды-
дущие годы в доме отремон-
тировали кровлю. А вот с фаса-
дом проблема. Он находится в 
аварийном состоянии. Уже год 
Фонд капремонта объявляет 
аукционы по определению под-
рядчика для ремонта фасада, 
но строительные организации, 
к сожалению, интереса к этому 
объекту не проявляют».

Также на контроле Андрея 
Самсона находится вопрос по 
судьбе дома № 16 по улице Ле-
нина. Горожане на протяже-
нии многих лет жалуются на 
то, что аварийный дом портит 
внешний вид исторического 
центра Магадана. Как сообщил 
депутат, у здания имеются три 
собственника. Однако есть ре-
шение суда из-за многолетне-
го бездействия данный объект 
у владельцев изъять и провес-
ти аукцион по продаже иму-
щества с обязанностью его вос-
становления.

«Этим летом в округе продол-
жились работы по исполнению 
программы наказов избирате-
лей. Мы постарались привести 
в порядок большой двор по ули-
це Ленина 14 и Ленина 16. Таким 
образом удовлетворены много-
численные обращения его жи-
телей. Во-первых, ликвидиро-
ван большой провал дорожно-
го покрытия. На это потребо-
валось несколько грузовиков 
щебня. Во-вторых, здесь сдела-
ли ямочный ремонт. На контр-
оле остается вопрос установки 
детского игрового комплекса 
на расположенном неподале-
ку пустыре напротив театра на 
месте бывшей первой школы. 
Мэр и руководитель «Комбина-
та зеленого хозяйства» завери-
ли меня, что детскую площад-
ку восстановят в рамках про-
граммы благоустройства уже в 
этом году, – рассказал Андрей 
Самсон. – Остается проблем-
ным вопрос состояния дорож-
ного покрытия в арке, ведущей 
во двор к домам №№ 38,40,42,44 
по проспекту Карла Маркса. Это 
двор магазина «Восход». Мы за-
асфальтируем этот проезд. Но, 
как показывает опыт, этого хва-
тит лишь на пару лет. Покрытие 
разрушится спустя короткое 
время. Чтобы решить вопрос 
раз и навсегда, нужно организо-
вать здесь ливневую канализа-
цию, то есть отвести дождевую 
и талую воду, которая стекает в 

арку из Городского парка».
Оперативно, по словам Ан-

дрея Самсона, удалось отреа-
гировать на обращение жите-
лей домов № 5,7 по улице Ле-
нина, которые попросили по-
мочь привести в порядок па-
лисадник во дворе. Содействие 
оказал «Комбинат зеленого хо-
зяйства», который завез землю 
и установил ограждение. Про-
блему удалось решить в рам-
ках городской программы «Ис-
полнение наказов избирателей 
депутатами Магаданской го-
родской Думы».

«Программа рассчитана до 
2026 года. Сейчас мы принима-
ем заявки на 2025 и 2026 годы. 
На эти средства можно сделать 
ямочный ремонт в 3-4 дворах, 
точечно выполнить озелене-
ние, установить малые архи-
тектурные формы. На большее 
средств, конечно, не хватит, – 
отметил первый заместитель 
председателя Магаданской го-
родской Думы Андрей Сам-
сон. – Я и мои коллеги-депу-
таты неоднократно поднимали 
вопрос об увеличении финан-
сирования программы. Сейчас 
каждый год на свой округ мож-
но потратить 1,2 млн. рублей. 
Считаю, что для того, чтобы те-
кущие вопросы решались бы-
стрей и качественней, финан-
сирование программы нуж-
но увеличить вдвое, до 2,5 млн 
рублей».

Есть проблема
магаданская городская 

Дума обеспокоена судьбой 
военной техники в сквере 
«Боевой Славы».

Сквер, расположенный 
в микрорайоне Моргоро-
док в районе створовых зна-
ков, открыли в 2015 году, в 
год 70-летнего юбилея Вели-
кой Победы. Здесь установи-
ли военную технику, кото-
рая прежде была выставле-
на возле клуба «Подвиг». По 
истечении почти 10 лет в Ма-
гаданскую городскую Думу 
поступило обращение от жи-
теля микрорайона, который 
обратил внимание на то, что 
выставленные экспонаты не 
ремонтируются, некоторые 
из них частично повреждены 
и постепенно приходят в не-
годность. Также военная тех-
ника исписана вандалами, а 
у транспортных средств де-
формированы и сорваны лю-
ки. Также магаданец обра-
тил внимание на то, что ра-
кеты системы ПРО ЗРК С-75 

необходимо установить на 
уровень экспоната самолета, 
чтобы ограничить к технике 
свободный доступ.

Магаданская городская Ду-
ма направила соответствую-
щее обращение в мэрию Ма-
гадана с просьбой предоста-
вить информацию о балан-
содержателей экспонатов во-
енной техники в сквере «Бо-
евой славы», а также обеспе-
чить достопримечательно-
стям соответствующий уход.

В мэрии областного цен-
тра пояснили, что указан-
ная техника не является му-
ниципальным имуществом, 
не имеет балансодержателя 
и не учитывается в реестре 
муниципального имущества 
города Магадана – облада-
ет признаками бесхозяйного 
движимого имущества.

«Однако, поскольку объ-
екты используются в каче-
стве музейных экспонатов в 
сквере «Боевой славы», тре-
буют ремонта и обслужива-

ния в настоящее время рас-
сматривается возможность 
закрепления его за муници-
пальными учреждениями 
для проведения ремонтных 
работ и дальнейшего содер-
жания», – пояснили в мэрии 
Магадана.

«Мы будем держать этот 
вопрос на контроле. Нельзя 
допустить дальнейшего раз-
рушения техники, выстав-
ленной в сквере «Боевой сла-
вы». Все, что связано с на-
шей историей, нашими во-
инскими традициями, очень 
важно. Я знаю, что для мно-
гих магаданцев, особенно 
тех, детство и юность кото-
рых связано с клубом «По-
двиг», сквер – знаковое ме-
сто. То, что экспонаты нико-
му не принадлежат и за них 
никто не отвечает – это упу-
щение. Его необходимо ис-
править», – прокомментиро-
вал ситуацию председатель 
Магаданской городской Ду-
мы Сергей Смирнов.

Стало светлее

Депутат николай ярощук 
помог решить проблему с ос-
вещением в поселке Сокол.

Парламентарий подготовил 
обращение в прокуратуру, по-
сле этого придомовые терри-
тории освещаются надлежа-
щим образом.

Также не осталась без вни-
мания проблема состояния до-
рог в поселке. Это один из тех 
вопросов, которые больше все-
го волнуют жителей.

«Самый проблемный во-
прос – состояние дорог. Мно-
го обращений по ремонту вну-
тридворовых и межкварталь-
ных проездов. Эту задачу бу-

дем решать комплексно с при-
влечением мэрии города. Глав-
ное, чтобы инициатива исхо-
дила от самих жителей. По не-
скольким адресам уже уда-
лось провести реконструк-
цию асфальтового покрытия, 
остальные – в работе. В бли-
жайшее время будет выполнен 
ямочный ремонт дорожного 
полотна на центральной маги-
страли поселка – улице Гага-
рина и ремонт всей придомо-
вой дворовой территории воз-
ле дома № 13 по ул. Гагарина, 
включая асфальтирование до-
рожек к подъездам», – отме-
тил депутат.
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ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Чат для 
страхователей

Для пострадавших 
на производстве

Колымские работодатели 
могут получить консуль-
тацию специалистов отде-
ления Социального фонда 
России по магаданской об-
ласти не только по телефо-
ну или в клиентской служ-
бе, но и в онлайн-режиме. В 
помощь страхователям в на-
шем регионе открыли теле-
грам-чат.

Чат состоит из тематиче-
ских разделов, среди них:

– «Проф.риски»,
– «Возмещение расходов»,
– «Уход за детьми»,
– «Регистрация/снятие с 

учета страхователей»,
– «Больничные листы»,
– «Отчетность ЕФС-1»,
– «Взыскание по 125-ФЗ»,
– «Взыскание по 27-ФЗ» и 

др.

Здесь можно оперативно 
получить ответ на интересу-
ющий вопрос и посмотреть 
актуальную для страховате-
лей информацию.

Присоединиться к чату 
можно по ссылке: https://t.
me/sfr059или по QR-коду (в 
конце новости).

Обращаем внимание, что 
данный чат предназначен 
для консультаций работода-
телей. Информирование жи-
телей Магаданской области 
продолжается в сообществах 
Отделения фонда в социаль-
ных сетях:

– ВКонтакте – https://
vk.com/sfr.magadan,

–  Одноклассниках  – 
https://ok.ru/sfr.magadan,

– Телеграм – https://t.me/
sfr_magadan.

Социальный фонд будет 
оплачивать лечение рос-
сиян, получивших трав-
му после тяжелых случа-
ев на производстве, сверх 
программы государствен-
ных гарантий бесплатно-
го оказания медпомощи. 
Уточненный порядок опла-
ты расходов на реабилита-
цию пострадавших на про-
изводстве граждан вступил 
в силу 31 июля.

Благодаря изменениям 
фонд будет оплачивать все 
диагностические, лечебные 
и физиотерапевтические 
процедуры, а также дорого-
стоящие лекарства, которые 
назначила пациенту врачеб-
ная комиссия.

Помимо этого, более вы-
сокие компенсации полу-
чат владельцы автомоби-
лей, полученных по меди-
цинским показаниям ввиду 
производственной травмы. 
Ранее возмещения трат на 
текущий ремонт транспор-

та и горюче-смазочные ма-
териалы составляло 835 руб. 
в год. Теперь сумма компен-
сации составляет 3220 руб., 
при этом выплата будет 
ежегодно с 1 февраля индек-
сироваться на уровень ин-
фляции.

Также улучшатся условия 
проезда граждан, постра-
давших на производстве, по-
ездом дальнего следования 
к месту лечения или реаби-
литации. Ранее им предо-
ставлялся бесплатный про-
езд только в общих и плац-
картных вагонах. Теперь же 
выбор расширится до ку-
пе (кроме двухместных и 
повышенного комфорта) и 
фирменных поездов (когда 
возможность проезда в по-
ездах других категорий от-
сутствует). Подобные воз-
можности ранее уже были 
предоставлены гражданам с 
инвалидностью, следующим 
к месту лечения.

пресс-служба оСФР

Выборы
«Единая Россия» выдвинула более 36 тысяч кандидатов

«единая Россия» выдвину-
ла более 36 тысяч кандидатов 
на все уровни выборов-2024.

Кандидаты без политиче-
ского опыта, среди которых и 
участники СВО, составляют 61 % 
от общего числа.

Им «Единая Россия» уделяет 
особое внимание в ходе изби-
рательной кампании, подчерк-
нул врио секретаря Генсовета 
партии Владимир Якушев.

«Задачу обеспечить участни-
кам СВО – их выдвинуто 380 – 
максимальную поддержку при 
подготовке к выборам партия 
ставит как основную перед ре-
гиональными отделениями в 
текущем избирательном цикле. 
Акцент на усилении этой рабо-
ты сделал Председатель «Еди-
ной России» Дмитрий Медве-

дев на прошедшей встрече с 
думской фракцией. Методи-
ческое, юридическое сопрово-
ждение бойцы, которых пар-
тия сейчас выдвинула на осен-
ние выборы, начали получать в 
ходе предварительного голосо-
вания. Теперь им предстоит но-
вый сложный этап кампании, в 
конкуренции с кандидатами от 
других партий. Ребята должны 
быть уверены, что они могут на 
нас рассчитывать в новом для 
себя статусе. Так же, как и мы, 
вся страна рассчитывает на них 
в ходе СВО», – отметил Влади-
мир Якушев.

Он подчеркнул, что качест-
венное сопровождение участ-
ников спецоперации на выбо-
рах – один из главных крите-
риев эффективности партий-

ных отделений.
«У этой категории кандида-

тов должна быть возможность 
получить консультации, техно-
логическую поддержку, ответы 
на все возникающие вопросы 
от опытных товарищей по пар-
тии», – уточнил врио секретаря 
Генсовета.

Говоря о портрете кандида-
та от «Единой России», он так-
же отметил, что членами пар-
тии являются 65 % выдвинутых 
кандидатов, сторонниками – 
35 %. Треть кандидатов – жен-
щины. Молодых людей до 35 
лет – 15 %.

Каждый четвертый канди-
дат – представитель малого и 
среднего бизнеса, коммерче-
ского сектора. Педагогов, об-
щественников, соцработников, 
представителей медицины и 
ЖКХ, культуры – 45 %. Госслу-
жащих – 13 %.

«Идет активный этап кампа-
нии, сбор наказов и предложе-
ний на встречах с людьми. Кан-
дидаты проводят реальную ра-
боту по поиску частных и си-
стемных решений на местах. 
Сделаем все, чтобы эти про-
цессы прошли на традицион-
но высоком организационном 
уровне», – заключил Владимир 
Якушев.

Подарки ученикам
На Колыме продолжается акция «Собери ребенка в школу»

председатель магадан-
ской областной Думы, ру-
ководитель региональ-
ной общественной прием-
ной партии «единая Рос-
сия» Сергей аБРамоВ по-
мог трем многодетным ма-
гаданским семьям подгото-
вить детей к учебному году. 
Спикер заксобрания подарил 
рюкзаки с полным комплек-
том учебных принадлежно-
стей пятерым детям, в том 
числе троим первоклассни-
кам, сообщает пресс-служба 
регионального парламента.

Семья Вороновых на встре-
чу с Председателем област-
ной Думы пришла в полном 
составе: родители привели 
всех троих детей – сыновей 
Тимура, Семена и младшую 
двухлетнюю дочь Ксению. 
Для Семена грядущая осень 
будет особенной – мальчик 
пойдет в первый класс. Пока 
что он знаком только со ста-
дионом школы № 18, где вме-
сте со старшим братом игра-
ет в футбол, но Тимур готов 
помочь освоить брату все 
тонкости школьной жизни.

Шестиклассник Яков Щер-
баков также станет провод-

ником в школьную жизнь 
для младшей сестры Марга-
риты. Ребята пойдут в шко-
лу № 29.

В семье Екамасовых из 
троих детей в школу пойдет 
старшая дочь София. Девочка 
зачислена в первый класс ли-
цея эколого-биологического.

Сергей Абрамов пожелал 
всем школьникам успешной 
учебы, ярких открытий и по-
бед и подарил ранцы в соот-
ветствии с возрастом, напол-
ненные необходимыми при-
надлежностями для учебы и 
творчества. Младшие братья 
и сестры также получили не-
большие подарки от спикера 
заксобрания.

– Уже стало хорошей тра-
дицией в преддверии но-
вого учебного года оказы-
вать помощь колымским се-
мьям при подготовке детей к 
школе. В большинстве случа-
ев это молодые семьи. Очень 
приятно видеть, что в них по 
двое-трое, а то и четверо де-
тей. Безусловно, сборы ре-
бенка в школу требуют боль-
ших материальных затрат. 
Важно, чтобы каждый ребе-
нок, вне зависимости от фи-

нансовых возможностей ро-
дителей, был наравне с дру-
гими ребятами обеспечен 
школьными принадлежно-
стями и пошел в школу с хо-
рошим настроением и чув-
ством праздника, – отметил 
Сергей Абрамов.

Благотворительная акция 
«Собери ребенка в школу» 
(18+) проходит в Магаданской 
области 20 лет. В этом го-
ду уже 160 семей, в которых 
воспитываются 275 школьни-
ков, обратились в «Единую 
Россию» за помощью в под-
готовке детей к новому учеб-
ному году. Прием заявле-
ний еще продолжается. В ак-
ции участвуют многодетные, 
малообеспеченные и другие 
льготные категории семей, а 
также семьи участников спе-
циальной военной операции 
и юные жители подшефно-
го города Ждановка. Форми-
руют школьные наборы пар-
тийцы, представители орга-
нов власти, предпринимате-
ли и просто неравнодушные 
колымчане, которые могут 
принести канцтовары в пар-
тийные приемные во всех 
уголках региона.

https://t.me/sfr_magadan
https://t.me/sfr_magadan
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«Дети в университете»
Более трех лет в СВГУ работает психолого-педагогический центр

В магадане в 2021 году в 
день защиты детей на ба-
зе Северо-Восточного госу-
дарственного университе-
та открылся психолого-пе-
дагогический центр «Дети 
в университете».

Центр занимается коррек-
ционно-развивающей дея-
тельностью и работает с деть-
ми с различными нарушени-
ями в развитии, такими как: 
расстройства аутистическо-
го спектра, умственная от-
сталость, задержка психиче-
ского развития, речевые на-
рушения и др.

помощь Детям

Основной целью центра яв-
ляется организация психо-
лого-педагогической и соци-
ально-педагогической дея-
тельности, направленной на 
развитие и оказание помо-
щи детям, испытывающим 

проблемы в развитии, обуче-
нии, социальной адаптации, 
а также просвещения и со-
провождения других участ-
ников образовательного про-
цесса на основе современных 
научно-обоснованных подхо-
дах.

Руководитель центра – до-
цент кафедры педагогики и 
валеологии Ольга Ивановна 
Егорова. В центре работают 
четыре специалиста: логопед, 
дефектолог, нейропсихолог. 
Так же многие из них прош-
ли международную сертифи-
кацию по прикладному ана-
лизу поведения (АВА). И в на-
стоящий момент проводят 
занятия по АВА-терапии.

Центр оборудован всем не-
обходимым для проведения 
занятий. Имеется 3 кабине-
та для логопедической, де-
фектологической работы и 
занятий по АВА-терапии, и 

1 кабинет для кинезиологи-
ческих занятий. Работа с ка-
ждым ребенком индивиду-
альная, и в каждом отдель-
ном случае специалисты ра-
ботают над конкретной про-
блемой ребенка.

«Центр остро нуждается в 
специалистах определенно-
го уровня подготовленности. 
Человек должен уметь рабо-
тать с детьми, имеющими 
расстройства аутистическо-
го спектра, речевые и другие 
нарушения. Конечно, хочет-
ся расширяться, но посколь-
ку мы работаем при универ-
ситете, понятно, что финан-
сирования особого нет. По-
требности области огром-
ные в части обеспечения кор-
рекционно-развивающей по-
мощи. Практически каждый 
день звонят люди, имеющие 
детей, которым требуется 
оказание помощи. Раз такая 
потребность высокая, значит 
не только наш центр, но и все 
центры города не обеспечи-
вают полностью потребно-
сти общества в коррекцион-
ной работе», – рассказыва-
ет руководитель центра, до-
цент кафедры педагогики и 
валеологии ольга егоРоВа.

Для Кого

Учитывая специфику цен-
тра, приветствуется раннее 
обращение за помощью. Чем 
быстрее начнет оказывать-
ся поддержка, тем больше 
шансов предотвратить усу-

губление проблемы и появ-
ление вторичных дефектов. 
Поэтому, как только вы или 
специалист заподозрите на-
личие проблем у своего ре-
бенка, необходимо начинать 
коррекционно-развивающую 
работу. Но даже если вы не 
сразу обратили внимание на 
сложности ребенка, ничего 
страшного: центр принимает 
детей с раннего детства и до 
старшего школьного возраста 
(17 лет).

На данный момент центр 
посещают около 30 детей от 3 
до 11 лет. Для поступления в 
центр достаточно придти на 
консультацию к руководи-
телю, направления и справ-
ки не нужны, но их наличие 
может способствовать более 
полному взгляду на пробле-
му ребенка. Занятия прохо-
дят с понедельника по пят-
ницу, преимущественно во 
второй половине дня и длят-
ся от 40 минут до часу. Заня-
тия в психолого-педагогиче-
ском центре платные.

еСть РеЗультаты

За три года работы были 
получены положительные 
результаты. У многих детей 
улучшилась дикция, умень-
шились проявления нежела-
тельного поведения, один не-
говорящий ребенок после не-
скольких месяцев работы на-
чал говорить и сейчас может 
изъясняться соответственно 
возрастной норме.

Деятельность центра, без-
условно, является значи-
мой и дает родителям и де-
тям возможность сделать их 
жизнь более комфортной. Де-
ти учатся коммуникации, 
а родители начинают луч-
ше понимать их. Работая над 
приобретением более устой-
чивого внимания, памяти, 
самоконтроля дети получа-
ют навыки, необходимые для 
дальнейшего обучения. В це-
лом, центр создает простран-
ство, где дети могут разви-
вать свои способности и кор-
ректировать проблемы, свя-
занные с обучением и пове-
дением, а родители – уверен-
ность в том, что их дети по-
лучат необходимую помощь 
и внимание.

Для СтуДентоВ

Помимо своей основной 
деятельности центр также 
предоставляет возможность 
студентам пройти практи-
ку и получить необходимый 
опыт, и применить уже име-
ющиеся знания.

К сожалению, на данный 
момент, в связи с нехваткой 
специалистов, центр не мо-
жет себе позволить прини-
мать новых детей. Для то-
го, чтобы связаться с руко-
водителем центра по пово-
ду трудоустройства, мож-
но обращаться к Ольге Ива-
новне по номеру телефона 
89148609657.

екатерина ДенИСоВа
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«Игры поколений»
Мероприятие провели в сквере 70-летия Магадана

полтора десятка игро-
вых зон для детей, взро-
слых и их родителей ор-
ганизовали специалисты 
Детско-юношеского цен-
тра совместно с магадан-
скими общественниками. 
гигантские и обычные 
настольные игры, викто-
рины, подвижные состя-
зания продолжались у 
главного городского фон-
тана до обеда.

ИгРы поКоленИй (0+)

Мероприятие проводят 
второй год подряд, совмес-

тно с региональной орга-
низацией по работе с мо-
лодежью «Поколение», по-
яснила тамара БолДы-
РеВа, исполняющая обя-
занности директора Дет-
ско-юношеского центра. К 
«Играм поколений» так же 
присоединились: Магадан-
ская городская обществен-
ная организация по рабо-
те с молодежью «Молодеж-
ный меридиан»; Магадан-
ская областная обществен-
ная организация «Спортив-
ная федерация Го»; Мага-
данская общественная ор-

ганизация Всероссийской 
общественной организа-
ции ветеранов (пенсионе-
ров) войны, труда, воору-
женных сил и правоохра-
нительных органов.

Главная цель меропри-
ятия – создать полезный 
семейный досуг: сбли-
зить поколения при помо-
щи знакомых всем игр. Ор-
ганизаторы пояснили, что 
летняя пора и погожие дни 
– идеальное время для се-
мейных прогулок, живо-
го общения и совместного 
времяпровождения. Боль-

шинство городских меро-
приятий, проводимых Дет-
ско-юношеским центром, 
направлены на укрепления 
семьи, организацию досуга 
магаданцев. Найти новых 
друзей или единомыш-
ленников, приобщиться к 
творческому или спортив-
ному движению на подоб-
ных мероприятиях можно 
без труда.

Посетителям предлага-
ли побывать на площад-
ках: «Дженга», «Крестики-
нолики», «Морской бой», 
«Шашки», «Попади в цель», 
«Минное поле – Ровшор», 
«Ходилка», «Игры для ма-
лышей», «Подушки», «Го-
родок», «Рыбалка», «Моло-
дежный меридиан», «Фе-
дерация шахмат Магадан-
ской области», «Спортив-
ная федерация Го», «Мага-
данская общественная ор-
ганизация Всероссийской 
общественной организа-
ции ветеранов (пенсионе-
ров) войны, труда, воору-
женных сил и правоохра-
нительных органов».

Проводили праздник 
игр у главного городского 
фонтана – сквер 70-летия 
Магадана, с 11 утра до часа 
дня. Активные зоны разме-
стили вокруг фонтаниру-
ющей скульптуры. Основ-

ную часть пространства 
заняли подвижные пло-
щадки, по краям культур-
ного пространства распо-
ложились менее подвиж-
ные игры, требующие ум-
ственной сноровки. Празд-
ник посетили воспитан-
ники детских площадок и 
магаданцы, пожелавшие 
интересно провести вре-
мя всей семьей. Анонси-
ровали «Игры поколений» 
на министерских сайтах 
и страницах социальных 
сетей, а также в частных 
группах и популярных 
мессенджерах.

ИгРоВые Зоны

Площадка «Игры для ма-
лышей» – настольная игро-
вая зона с развивающими 
играми и головоломками. 
Дети конструировали куби-
ки по чертежам, подбирали 
форму в разрезе, геометри-
ческие фигурки, проходили 
головоломку с дисками на 
горизонтальной оси, рас-
кладывали карточки с жи-
вотными на специальной 
карте, согласно их ореолу 
обитания. Испытания были 
рассчитаны как на самых 
маленьких, так и на школь-
ников. Ребята соревнова-
лись друг с другом и полу-
чали сладкие призы.
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Игровые площадки «По-
пади в цель» и «Минное по-
ле – Ровшор» расположили 
близко друг к другу. Первая 
требует от участников вы-
бивать фишки с центра иг-
рового поля фигурами, по-
хожими на шашки, оттяги-
вая и отпуская их на резин-
ках, закрепленных в углах 
игровой доски. Вторая тре-
бует провести игровой шар 
по наклоненному под рез-
ким углом игровому полю с 
множеством отверстий. Вы-
полняется действие путем 
вытягивания правой и ле-
вой веревки, привязанной 
к замкнутой форме, внутри 
которой находится специ-
альный шар.

Игра «Рыбалка» одна из 
новинок: от участников тре-
буется на скорость пой-
мать как можно больше раз-
ноцветной, морской добы-
чи. Проводилось детское со-
стязание на игровом поле 
3х3 метра, с круговой, спор-
тивной разметкой и крас-
ным центром. Рыбки раз-
ных форм и цветов выпол-
нены из ткани с пришиты-
ми на них липучками, раз-
мером около трех десятков 
сантиметров. Удочки сдела-
ны из пластовых труб, об-
шитых цветным покрытием, 
более метра длиной. Рыбо-
ловные крючки, размеров в 
пару десятков сантиметров, 
были обрамлены липучками 
и легко цепляли рыбу.

Еще одна новинка, пло-
щадка «Подушки» – огром-
ные надувные подушки и 

мячи применялись детьми 
по-разному: кто-то из ре-
бят пытался их подбрасы-
вать, кто-то использовал для 
мягкого приземления, неко-
торые пытались на них ле-
жать и сидеть. Площадку за-
пустили в тестовом режиме, 
для поиска возможных сце-
нариев использования этих 
ярких, разноцветных, надув-
ных элементов. Центральное 
место игровой зоны занима-
ла подушка-батут 3х3 метра, 
далее три подушки 1,5х1,5 
метра и два больших шара.

«Дженга» – игра, в кото-
рой необходимо разбирать 
башню, сложенную из одина-
ковых брусков, максималь-
но отдаляя момент круше-
ния. Каждый участник вы-
таскивает по одной детали: 
чей ход становится крайним 
перед падением башни, тот 
проигрывает. На «Играх по-
колений» (0+) представлен 
огромный вариант описан-
ной настольной игры: блока-
ми, из которых складывается 
игровая башня, служат пря-
моугольные подушки дли-
ной более метра. Дети игра-
ли со взрослыми, несмотря на 
то, что последним иногда не 
хватало роста и размаха рук, 
чтобы сделать удачный ход.

«Морской бой» – одна из 
самых популярных площа-
док. Названа в честь одно-
именной настольной иг-
ры – посетителям предста-
вили ее увеличенную вер-
сию. Игровые поля выпол-
нены на листах фанеры бо-
лее метра шириной. Фигур-

ки кораблей соразмерны иг-
ровым клеткам, и согласно 
классическим правилам – 
10 судов с каждой стороны, 
поле на сто клеток с цифро-
вым и численным обозначе-
нием. За честностью игры 
следили организаторы. Иг-
ровую доску применяли со-
перники разных возрастов, 
некоторые играли команда-
ми. За время мероприятия 
успели провести около де-
сяти партий. По итогам ба-
талий игроки получали сла-
дости.

«Крестики-нолики», «Хо-
дилка» и «Шашки» – это су-
щественно увеличенные, на-
стольные игры. Сотрудники 
Детско-юношеского центра 
называют их «Мега игры», из-
за их внушительных разме-
ров. Мягкие цветные фигуры 
привлекают многих дошко-
лят и юношей. Принять учас-
тие во всех описанных играх-
можно на большинстве го-
родских, семейных фестива-
лях и мероприятиях.

оБщеСтВенные 
оРганИЗаЦИИ

«Молодежный мериди-
ан» организовал разновоз-
растную площадку, состо-
явшую из трех зон – спор-
тивной, детской и логи-
ческой. Новинки игрового 
парка – настольный фут-
бол (кикер), окружили маль-
чики, настольный аэрохок-
кей – девочки. Меньше все-
го внимания досталось игре 
Дабл Слинг – метание игро-
вых фишек на поле соперни-

ка, через узкую щель в цен-
тре общей игровой зоны. Са-
мым маленьким предложи-
ли раскраски и цветные ка-
рандаши, а также игру «Кон-
нектор» – детский элек-
тронный конструктор. Ло-
гические испытания прохо-
дили при помощи игры «Ку-
биссимо» – усовершенство-
ванный, трехмерный, ме-
ханический тетрис. Награ-
ждали участников желейны-
ми конфетами в шоколаде – 
персик, малина, дюшес, гру-
ша и клубника.

«Федерация шахмат Мага-
данской области» разверну-
ла шесть игровых полей, ор-
ганизаторы площадки видят 
в интеллектуальной игре ог-
ромный потенциал для связи 
поколений. На сегодняшний 
день школа насчитывает бо-
лее ста тридцати воспитан-
ников, вместе с гроссмейсте-
рами – самому возрастному 
шахматисту перевалило за 
восемьдесят, самому юному 
– шесть. Интеллектуальному 
развитию сегодня уделяется 
не так много внимания, как 
физическому, но благодаря 
всеобщей работе ведомств, 
Колымскую шахматную шко-
лу уважают далеко за преде-
лами региона, пояснили пре-
подаватели интеллектуаль-
ного спорта.

Магаданские ветераны 
приготовили лото, пятнаш-
ки и шашки. В игре с бо-
чонками партия длилась до 
заполнения всех чисел на 
двух карточках. Победите-
лей награждали шоколадка-

ми. Пенсионеры активно об-
щались с молодежью, услы-
шали новые для себя имена, 
проверили ребят на знание 
праздничного календаря – 
большинство детей знали, 
что «игры поколений» про-
водятся в День физкультур-
ника. Ветераны рассказали 
о предстоящем событии – 
семейном фестивале «Тай-
на четырех стихий» (0+), где 
вновь станут гостями празд-
ника и подготовят необыч-
ную площадку. Пенсионеры 
планируют несколько раз-
влечений, одно из них – со-
здавать кораблики и запу-
скать их в надувном бассей-
не. Мероприятие состоится 
17 августа в 13:00 на терри-
тории парка «Маяк».

«Спортивная федерация 
го» организовала три иг-
ровые доски – 9x9, 13x13 и 
19x19 клеток. Китайская иг-
ра широко распростране-
на в Азии. В отличие от бо-
лее европейских шахмат, 
го – игра созидательная, 
цель игры – построить, а не 
съесть, пояснили организа-
торы площадки. Основное 
направление работы, в рам-
ках «игр поколений» – сама 
игра и привлечение молоде-
жи, младший школьный воз-
раст, старшие дошколята. В 
копилке Магаданской спор-
тивной команды по го, сре-
ди юношей и девушек, име-
ются золотые медали круп-
ных всероссийских и регио-
нальных турниров.

Фото: автор
Дмитрий БулыгИн 
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«Лада Гранта» от государства
Долгожданный автомобиль спустя четыре года

Итак, меня можно по-
здравить: на днях я стал 
счастливым обладателем 
долгожданного автомоби-
ля.

ДРугое ВРемя, 
ДРугое аВто

Все наверняка помнят 
отечественный кинофильм 
«Операция «Ы» и другие 
приключения Шурика» (18+) 
и диалог из него Бывалого, 
и водителя грузовика, ко-
торому перегородил доро-
гу автомобиль, а точнее мо-
токоляска СМЗ С-ЗА, извест-
ная в народе как «инвалид-
ка» – «Где этот чертов инва-
лид?» – «Не шуми, я – ин-
валид».

Так вот, несколько деся-
тилетий назад людей с ин-
валидностью государство 
обеспечивало автомобилем, 
чтобы они были более мо-
бильными. В основном это 
были вышеупомянутые «ин-
валидки» и Запорожцы.

С годами, по сути, ничего 
не поменялось, люди, имею-
щие инвалидность, по преж-
нему в праве претендовать 
на соответствующее транс-
портное средство. Единст-
венное, поменялись сами 
марки авто. На смену Запо-
рожцу пришла новенькая 
Лада Гранта, которая име-
ет автоматическую короб-
ку передач ручным управ-
лением (управление газом 
и тормозом вынесено на от-
дельный рычаг рядом с ру-
лем).

ИСтоРИя ДлИной 
В четыРе гоДа

О том, что мне, человеку, 
имеющему инвалидность 
I группы, положен авто-
мобиль от государства – я 
знал. Поэтому (четыре года 
назад) при очередном, еже-
годном прохождении меди-
цинской комиссии на под-
тверждении инвалидности 
в магаданском МСЭ (меди-

ко-социальная экспертиза) 
я стал уточнять этот вопрос 
у сотрудников учреждения, 
мол, что для выдачи авто не-
обходимо? Какие докумен-
ты и прочее. На что я полу-
чил ответ, что медкомиссию 
мне проходить не нужно в 
этом году, она продлена ав-
томатически из-за неблаго-
приятной эпидобстановки в 
регионе, которая была свя-
зана с высоким ростом за-
болеваемости (COVID-19). На 
счет автомобиля и решения 
других подобных вопро-
сов я тоже был направлен 
на следующий год. Но какие 
документы мне необходи-
мо подготовить специалист 
рассказала.

Спустя год я собрал все 
необходимые справки, про-
шел комиссию на право во-
ждения автомобилем и сно-
ва направился в МСЭ. Там 
сотрудник учреждения про-
верила предоставленный 
мной пакет с документами 
и сказала, что все хорошо, 
все необходимое есть. Те-
перь нужно немного време-
ни и в список необходимых 
мне средств реабилитации, 
автомобиль тоже будет впи-
сан. Но прошло время и это-
го не случилось. При по-
вторном обращении в учре-
ждения мне сказали, что ни-
каких документов я не при-
носил, и об включении ав-
томобиля они слышат впер-
вые. Об этой неприятной 
истории мы писали в «Ве-
чернем Магадане» (12+) два 
года назад. Для меня же это 
стало уроком, что при по-
дачи каких-либо докумен-

тов и обращения в учрежде-
ния все нужно фиксировать 
письменно (с указанием ис-
ходящего номера, даты и 
подписи принимающей сто-
роны), ведь не зря говорят, 
что слова к делу не пришь-
ешь, как в моей ситуации.

Но я не стал опускать ру-
ки и решил продолжать 
свою борьбу за то, что мне 
положено по закону. Но 
год спустя я решил не об-
ращаться в магаданское 
МСЭ, а пройти комиссию в 
Санкт-Петербурге. Да, как 
оказалось, что люди с ог-
раниченными возможно-
стями имеют право на про-
хождение ежегодной меди-
цинской комиссии на под-
тверждение инвалидно-
сти – в любом городе на-
шей страны, а не исключи-
тельно по месту прожива-
ния, как я и многие счита-
ли.

пРоще, чем В магаДане

Так вот, после прохожде-
ния данной комиссии в чу-
жом для меня городе, в спи-
ске бесплатных средств для 
реабилитации, я обнаружил 
не только долгожданный ав-
томобиль, но и десяток дру-
гих средств реабилитации, о 
которых я даже не знал, что 
они положены. Я не знал о 
них, а в магаданском МСЭ о 
них тоже годами умалчива-
ли.

Забегая вперед скажу, что 
сам автомобиль я получил 
только год спустя, так как 
Автоваз почти год не вы-
пускал авто на автоматиче-
ской коробке передач из-за 
санкций.

Буквально недавно мне 
позвонили из фонда соци-
альной защиты и сообщи-
ли, что совсем скоро я мо-
гу приехать и забрать ав-
то – новую «Ладу Гранту». 
Не могу передать, что я ис-
пытал в тот момент: неуже-
ли спустя четыре года у ме-
ня будет автомобиль, и все 
эти хождения по мукам бы-
ли не зря?

мечты СБыВаЮтСя!

Мы приехали в назначен-
ное время за «Ладой». По-
мимо нас за своими авто-
мобилями приехали еще 12 
человек, двое из которых 
колясочники. Я смотрел на 
них и радовался, что сегод-
ня сбылась мечта не только 
у меня, но и у этих людей. 
Да, мечты сбываются, надо 
в это верить и порой, как в 
моем случае, за них бороть-
ся.

К слову, помимо ав-
то, человеку с инвалид-
ностью положена ком-
пенсация 50 % полиса 
ОСАГО, ремонт автомоби-
ля и компенсация ГСМ (го-
рюче-смазочных материа-
лов). Автомобиль выдается 
в пользование на семь лет, 
без права дарения/продажи.

Но есть нюансы, к сожале-
нию на право получения ав-
томобиля могут претендо-
вать только люди, получив-
шие травму на производст-
ве.

Ну, а что еще положено 
людям с инвалидностью и 
что делать в случае, если ва-
ши права ущемляют, читай-
те в наших статьях.

Денис антИпоВ

День здорового сердца
Управление Роспотребнадзора по Магаданской области напоминает

Сердечно-сосудистые за-
болевания остаются основ-
ной причиной преждевре-
менной смертности насе-
ления во всем мире.

Факторами риска, влияю-
щими на развитие сердеч-
но-сосудистых заболева-
ний, являются:

• курение;
• злоупотребление алко-

голем;
• повышение уровня холе-

стерина;

• сахарный диабет;
• высокое артериальное 

давление выше 140/90;
• низкая физическая ак-

тивность;
• ожирение;
• постоянный эмоцио-

нальный стресс.
Доказано, что профилак-

тические меры защища-
ют от сердечно-сосудистых 
заболеваний эффективнее, 
чем любые другие меро-
приятия.

Существует ряд рекомен-
даций, которые направлены 
на снижение риска возник-
новения болезней сердеч-
но-сосудистой системы. Это 
простые действия, которые 
окажут благоприятное вли-
яние не только на сердце, но 
и на весь организм:

• необходимо сократить 
потребление соли (до уров-
ня менее 5 г в день);

• увеличить долю фрук-
тов и овощей в рационе;

• регулярно заниматься 
физической активностью;

• отказаться от потребле-
ния табака и алкоголя;

• ограничить потребление 
пищевых продуктов с боль-
шим содержанием насы-
щенных жиров, полностью 
исключить трансжиры;

• контролировать уров-
ни артериального давле-
ния, холестерина и сахара 
в крови;

• плановое профилакти-

ческое обследование для 
всех групп населения и сво-
евременное посещение кар-
диолога для тех, кто в груп-
пе риска по сердечно-сосу-
дистым заболеваниям.

Берегите себя, относитесь 
внимательно к своему здо-
ровью и сердце скажет вам 
«спасибо»!

пресс-служба 
управления 

Роспотребнадзора по 
магаданской области
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

оБоКРал пенСИонеРКу

Сотрудниками Отдела МВД 
России по г. Магадану уста-
новлен 35-летний ранее не-
однократно судимый житель 
Хасынского муниципально-
го округа, совершивший кра-
жу. Злоумышленник в пе-
риод с 31 июля по 3 августа 
проник через окно в квар-
тиру жилого дома на улице 
Верхней в областном центре 
и похитил телевизор, мони-
тор, посуду, а также другое 
имущество, принадлежащее 
73-летней женщине. Ущерб – 
35 тысяч рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного п. «б» ч. 3 ст. 158 
УК РФ (кража, совершенная с 
незаконным проникновени-
ем в жилище). Максималь-
ная санкция – лишение сво-
боды на срок до шести лет. 
Похищенное изъято.

напИлСя И 
уСтРоИл пожаР

Как установлено следстви-
ем и судом, 17 января 2024 
года в ходе употребления 
со своим знакомым и со-
жительницей спиртных на-
питков в частном деревян-
ном доме без водоснабже-
ния, расположенном на ули-
це Пролетарской областно-
го центра, хозяин жилища 
решил произвести выстрел 
пиротехническим сигна-
лом охотника на придомо-
вой территории. Однако, за-
ряжая пусковое устройство 
сигнальным патроном вну-
три дома, осужденный допу-
стил его несанкционирован-
ное срабатывание.

В результате теплового воз-
действия источника зажига-
ния – сигнального патрона, 
содержащего пиротехниче-
ский элемент, который с мо-
ментальной скоростью и вы-
сокой температурой горения 
при ударе о поверхность раз-
рушается на множество го-
рящих осколков, в помеще-
нии кухни дома начался по-
жар. Находившиеся в состоя-
нии алкогольного опьянения 
мужчина и женщина не смо-
гли выбраться из горящего 
дома и погибли.

Собранные следственным 
отделом по г. Магадану СУ 
СК России по Магаданской 
области доказательства при-
знаны судом достаточными 
для признания жителя Ма-
гадана виновным в соверше-
нии преступления, предус-
мотренного ч. 3 ст. 109 УК РФ 

(причинение смерти по нео-
сторожности двум лицам).

Приговором суда осужден-
ному на основании ч. 2 ст. 
53.1 УК РФ назначено наказа-
ние в виде принудительных 
работ на срок 1 год с отбы-
ванием в местах, определяе-
мых учреждениями и орга-
нами уголовно-исполнитель-
ной системы, с удержани-
ем части заработной платы. 
Также с осужденного в поль-
зу родственников погибших 
взысканы денежные суммы 
в счет компенсации мораль-
ного вреда.

уКРал ВелоСИпеД

Оперативниками уголов-
ного розыска городского от-
дела полиции установлен 
молодой человек, совершив-
ший кражу велосипеда на 
улице Совхозной в Магадане. 
Материальный ущерб соста-
вил около 8 тысяч рублей.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного п. «в» ч. 2 ст. 
158 УК РФ (кража, с причине-
нием значительного ущерба 
гражданину). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до пяти лет.

опРаВДыВал теРРоРИЗм

По версии следствия, в пе-
риод с 1 октября по 30 декаб-
ря 2023 года обвиняемый не-
однократно размещал ком-
ментарии на одном из но-
востных каналов в сети Ин-
тернет, содержащие публич-
ные призывы к осуществле-
нию террористической дея-
тельности, публичное оправ-
дание терроризма и пропа-
ганду терроризма.

Преступления выявлены 
сотрудниками оперативного 
отдела службы в г. Магадане 
ПУ ФСБ России по восточно-
му арктическому району.

Вторым отделом по рас-
следованию особо важных 
дел (о киберпреступлени-
ях и преступлениях в сфере 
высоких технологий) следст-
венного управления СК Рос-
сии по Магаданской обла-
сти завершено расследова-
ние уголовного дела по об-
винению местного жителя в 
совершении четырех престу-
плений, предусмотренных 
ч. 2 ст. 205.2 УК РФ.

Следствием собран доста-
точный объем доказательств, 
в связи с чем уголовное де-
ло с утвержденным обвини-
тельным заключением на-
правлено в суд.

подготовила наталья мИФтаХутДИноВа

Вызов ложный – 
нaказание рeальное

Главное управление МЧС России по Магаданской области сообщает

номера пожарных и спа-
сателей «101» и «112» хорошо 
знакомы как взрослым, так и 
детям. Своевременный вызов 
пожарно-спасательных подра-
зделений спасает жизни и иму-
щество граждан.

Время от времени на пульт 
аварийных и экстренных 
служб поступают ложные вы-
зовы. Их можно условно разде-

лить на два типа: «ошибочный» 
и «преднамеренный».

«Преднамеренный» – это за-
ведомо ложный вызов специа-
лизированных служб. Он кара-
ется по всей строгости закона. 
При вызове спецслужб (пожар-
ная охрана, полиция, скорая 
помощь) из хулиганских побу-
ждений, без всяких на то при-
чин, гражданин должен быть 

готов к административной от-
ветственности, а в случае сооб-
щения о теракте – к уголовной.

Ответственность за «предна-
меренный» ложный вызов рас-
сматривает статья 19.13 КоАП 
РФ: «Заведомо ложный вызов 
пожарной охраны, милиции, 
скорой медицинской помощи 
или иных специализирован-
ных служб – влечет наложе-
ние административного штра-
фа в размере от 1000 до 1500 
рублей».

На сегодняшний день, сов-
ременные технические сред-
ства помогают без труда опре-
делить телефонных хулиганов 
и привлечь их к ответствен-
ности. Однако не стоит забы-
вать, что цена ложного вызова 
измеряется не только в денеж-
ном эквиваленте. Это, в первую 
очередь, жизнь и благополучие 
людей! Набирая «101» или «112», 
помните: ваш разговор записы-
вается!

Запрещенные предметы
УФСИН России по Магаданской области сообщает

В исправительной колонии 
№ 3 уФСИн России по мага-
данской области, в ходе от-
работки оперативной ин-
формации, на транспортном 
контрольно-пропускном 
пункте при досмотре въез-
жающего для ремонта на 
территорию производствен-
ной зоны автомобиля, были 

обнаружены и изъяты спря-
танные ухищренным спосо-
бом в колесах: 5 сотовых те-
лефона, 2 аудио-видео плеера, 
1 sim-карта сотового операто-
ра, 2 зарядных блока и 4 usb-
кабеля. По факту попытки до-
ставки запрещенных предме-
тов на территорию режимно-
го учреждения составлен про-

токол об административном 
правонарушении. Согласно 
статье 19.12 КоАП РФ, предус-
мотрено наложение админис-
тративного штрафа в размере 
от двадцати пяти тысяч до пя-
тидесяти тысяч рублей с кон-
фискацией предмета админи-
стративного правонарушения.

Пришлось заплатить
УФССП России по Магаданской области сообщает

Судебные приставы при-
нудительно взыскали с ма-
гаданца в пользу потерпев-
шей компенсацию мораль-
ного вреда, причиненного 
преступлением.

Так, житель города Магадана, 
управляя транспортным сред-
ством, нарушил правила до-
рожного движения, в резуль-
тате чего совершил дорожно-
транспортное происшествие, 
повлекшее смерть человека. За 
совершение преступления гра-
жданин был привлечен к уго-
ловной ответственности по ч. 3 
ст. 264 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации (наруше-
ние правил дорожного движе-
ния и эксплуатации транспорт-

ных средств, повлекшее по нео-
сторожности смерть человека).

На основании выданного су-
дом исполнительного листа о 
взыскании с жителя города Ма-
гадана морального вреда, при-
чиненного преступлением, в 
сумме 500 000 руб. судебным 
приставом-исполнителем Ма-
гаданского городского отделе-
ния судебных приставов № 2 бы-
ло возбуждено исполнительное 
производство.

В связи с неисполнением тре-
бований исполнительного доку-
мента должником в срок для до-
бровольного исполнения, в рам-
ках возбужденного исполни-
тельного производства судеб-
ный пристав-исполнитель вы-

нес в отношении должника по-
становление об обращении взы-
скания на денежные средства, 
находящиеся на счетах в банке.

В результате принятых мер 
моральный вред возмещен в 
полном объеме. За не испол-
нение без уважительных при-
чин требований исполнитель-
ного документа в срок, уста-
новленный для добровольно-
го исполнения, с должника 
дополнительно взыскан ис-
полнительский сбор в разме-
ре 7 % от суммы долга.

Денежные средства уже по-
ступили на счет взыскателя, а 
ранее вынесенные ограниче-
ния в отношении должника 
отменены.
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Без согласия сторон
Можно ли при разводе продать домашнего питомца

необычное, но очень важ-
ное для многих решение 
вынес суд, когда в обыч-
но скучных исках о разде-
лах после развода совмес-
тно нажитого добра встал 
вопрос, как делить домаш-
него кота.

В нашей стране домаш-
ние питомцы есть практиче-
ски в каждой семье – соба-
ки, кошки, птички, хомячки 
и прочие любимцы. А когда 
брак распадается и вчераш-
ние супруги делят чашки, 
ложки и стулья, неизменно 
встает вопрос: а котика как 
делить будем?

В нашем случае речь шла 
о породистой кошке. Ее хо-
зяева сначала разъехались, а 
спустя полгода официально 
развелись. Кошечка осталась 
в квартире у мужа. Прошло 
еще полгода, и бывшая су-
пруга потребовала через суд 
отдать ей кошку и ее «при-
даное» – когтеточку, миски, 
лоток и переноску. Спор за-
метил информационно-пра-
вовой портал Гарант.РУ.

Но муж заявил, что ника-

кой кошки у него нет – он 
несколько месяцев назад, 
когда они разъехались, про-
дал питомца со всеми при-
надлежностями родной се-
стре и зятю.

Тогда и появился иск «об 
истребовании кошки из чу-
жого незаконного владе-
ния». В иске было сказано, 
что кошка не являлась сов-
местной собственностью су-
пругов, а принадлежит ре-
бенку, потому что котенка 
покупали для дочери, а она 
после развода живет с мате-
рью. Довод о том, что кош-
ка является собственностью 
ребенка, настолько поразил 
суд, что третьим лицом в де-
ло был привлечен орган опе-
ки.

Мировой суд с требовани-
ем женщины согласился. Но 
апелляция, а потом и касса-
ция выступили против.

В итоге законным стало 
такое решение – раз живот-
ное и принадлежности для 
него были приобретены су-
пругами в браке, значит, они 
являются общим имущест-

вом супругов. При этом, как 
заявил суд, бывшая супруга 
не доказала, что у нее было 
исключительное право соб-
ственности на это имущест-
во. А доводы о том, что кош-
ка покупалась для ребен-
ка, не опровергают ее вывод 
из общей собственности, по-
скольку это обстоятельство 
не исключает кошку из чи-
сла общего имущества су-
пругов, не снимает с них 
бремени содержания хвоста-
того имущества и «не свиде-
тельствует о праве собствен-
ности ребенка на это живот-
ное».

А еще суд заявил, что Гра-
жданский кодекс РФ не 
предусматривает каких-то 
особых правил приобрете-
ния домашних животных, в 
том числе котов и кошек. Это 
означает, что применитель-
но к кошкам действуют об-
щие правила приобретения 
имущества. К способам при-
обретения домашних живот-
ных по ГК РФ можно отне-
сти следующие: купля-про-
дажа, дарение, мена и дру-

гие. Так сказано в статье 218 
Гражданского кодекса.

Еще аргумент суда – спор-
ное имущество было прода-
но одним из супругов тогда, 
когда они еще были в заре-
гистрированном браке, до-
говор купли-продажи кошки 
исполнен, о чем свидетель-
ствуют доказательства пла-
тежа по договору и факт пе-
редачи имущества покупа-
телю.

При отсутствии доказа-
тельств исключительного 
права бывшей супруги на 

животное у суда нет осно-
ваний для истребовании его 
из чужого незаконного вла-
дения.

Любопытна последняя 
формулировка в решении: 
«Судом учтено, что гра-
жданка самовольно остави-
ла кошку в жилом помеще-
нии, которое покинула, за-
брав свои вещи, и длитель-
ное время не интересова-
лась питомцем». Видно, что 
судьи тоже переживают за 
котиков.

«Российская газета»

Это точно нужно
Какие гаджеты могут пригодиться в путешествии

подготовка к отпуску – 
это не только бронирование 
тура и экскурсий, но и под-
бор гаджетов. Тем более что 
современные производители 
создают все больше компакт-
ных устройств, которые не за-
нимают много места. В пер-
вую очередь, считают экспер-
ты, в поездке особое внима-
ние стоит уделить телефону: 
как минимум он нужен для 
фото, а как максимум – для 
того, чтобы воспользоваться 
картами или переводчиком.

Для того, чтобы смартфон 
всегда оставался заряжен-
ным, можно приобрести пор-

тативную зарядку. Оптималь-
ный объем емкости – 5000-
10 000 мАч, а для длительных 
поездок подойдет 20 000 мАч. 
Нужно обратить внимание и 
на разъем, чтобы он подхо-
дил для телефона, рассказали 
специалисты «Авито». Также 
важно помнить, что у каждой 
авиакомпании есть свои пра-
вила по провозу пауэрбанков 
с определенной емкостью, с 
ними лучше ознакомиться за-
ранее.

Путешественникам, кото-
рые хотят отправиться в го-
ры, где не будет возможно-
сти восстанавливать заряд са-

мого портативного устройст-
ва, эксперты советуют купить 
солнечные панели со встро-
енным контроллером заряда. 
Кроме того, ни один поход не 
обходится без приготовления 
еды на открытом огне. Для 
упрощения этой процедуры, 
которая может стать настоя-
щим испытанием для город-
ского жителя, можно купить 
беспроводной электрический 
фен, предназначенный для 
быстрого розжига угля и бре-
вен. Он работает от аккумуля-
тора и способен разжечь ко-
стер всего за 60 секунд. При 
этом никакие другие при-
способления – жидкость или 
спички – не понадобятся. Од-
нако это не дешевый инстру-
мент – в среднем он стоит 
40 000 руб.

Во время поездок важно 
иметь доступ к интернету. В 
этом поможет портативный 
роутер. Он будет актуален для 
тех, кому нужно оставаться 
на связи по работе и иметь 
возможность оперативно от-
вечать коллегам. Девайс под-
ключается к интернету через 
телефон или SIM-карту, кото-
рую можно вставить в специ-

альное отделение, а затем со-
здает собственную Wi-Fi-сеть. 
При этом к ней можно присо-
единить несколько гаджетов.

Еще одно полезное устрой-
ство – это GPS-трекер. Его, на-
пример, можно положить в 
чемодан и не переживать, что 
во время полета багаж поте-
ряется, или дать ребенку и от-
слеживать его местоположе-
ние через мобильное прило-
жение.

Тем, кто беспокоится о при-
ческе в поездке, эксперты со-
ветуют купить мини-фен, 
мощности которого хватит, 
чтобы быстро высушить воло-
сы. И место для него найдется 
даже в ручной клади.

Помимо этого облегчить 
долгий перелет смогут на-
ушники с шумоподавлением. 
«Они позволят наслаждать-
ся музыкой или подкастами, 
блокируя лишний шум, а от-
сутствие проводов и длитель-
ное время работы от батареи 
только добавят им полезно-
сти», – подчеркнула дирек-
тор категории «Электрони-
ка» розничной сети МТС Нина 
Пластинина.

Планшеты – тоже отлич-

ный выбор для путешествия, 
поскольку они достаточно 
компактные и функциональ-
ные: с их помощью можно 
легко читать книги или смо-
треть фильмы. Однако здесь 
нужно обращать внимание 
на их размер. По мнению экс-
перта, лучше всего подойдет 
устройство с размером экра-
на от 8 до 12 дюймов. «Важно, 
чтобы он был легким и имел 
хорошую батарею, чтобы не 
пришлось постоянно искать 
зарядку», – добавила Пласти-
нина.

Полезными попутчиками 
являются фитнес-трекеры и 
умные часы – они отслежи-
вают физическую активность 
и общее состояние здоровья, 
а также позволяют отвечать 
на уведомления, не доставая 
смартфон из кармана. «Лег-
кость, компактность и уни-
версальность устройства – 
основные обязательные усло-
вия при выборе гаджетов для 
путешествий. Лучше инвес-
тировать в более качествен-
ные модели, которые прослу-
жат дольше», – уверена Пла-
стинина.

Юлия гуРееВа
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Работают «по детям»
Охота за финансовыми картами несовершеннолетних

новая и очень опасная так-
тика телефонных мошенни-
ков как пожар уже несколько 
месяцев распространяется по 
стране, захватывая один реги-
он за другим. Теперь мошенни-
ки работают «по детям».

И под реальной, а не выдуман-
ной угрозой оказываются любые 
ребята – из благополучных се-
мей и совсем плохих, хулигани-
стые подростки и очень воспи-
танные, «домашние» ребята. Од-
ним словом – все, кому родите-
ли сделали банковскую карту.

Кстати, рекламой банков, 
предлагающих такие «детские» 
карты, сегодня заполнены стра-
ницы прессы, интернет, телеви-
дение, уличные стенды в боль-
ших и малых городах…

Суть проблемы в следующем: 
сегодня в стране почти невоз-
можно найти ребенка, который 
не пользуется интернетом. Абсо-
лютное большинство нынешних 
школьников просто там живут. И 
дети на просторах сети послед-
нее время все чаще стали стал-
киваться с предложениями лег-
кого заработка. Обычно предла-
гающие представляются рабо-

тодателями и рекламируют лег-
кую, а главное, высокооплачи-
ваемую работу. При этом схема 
получения денег действитель-
но не требует от детей каких-ли-
бо особых знаний или усилий. 
Все – легко.

Ребенку в интернете предла-
гают заработать деньги следую-
щим образом: он получит про-
центы за перевод со своей бан-
ковской карты поступивших на 
нее сумм на чужие банковские 
счета.

Еще один вариант возможно-
го предложения – попросить ре-
бенка продать свою банковскую 
карту для таких же операций. 
Покупка карты, объяснят ребен-
ку, очень выгодна. Он получит 
деньги сразу и весьма солидную 
сумму.

В общем, оба предложения вы-
глядят крайне заманчиво.

Эту схему уже назвали дроп-
перством, а тех, кто ее применя-
ет, – дропперами. Поначалу ча-
ще всего этим занимались сту-
денты, а сегодня большинство 
дропперов – школьники, у кото-
рых есть оформленная родите-
лями карта банка.

Правда, школьнику не говорят, 
что, как только он соглашается 
на один из предложенных вари-
антов, он становится соучастни-
ком незаконной схемы по отмы-
ванию денежных средств. Ведь с 
помощью его банковской карты 
будут переводиться деньги, до-
бытые преступным путем.

Также детям никто не скажет, 
что зачастую обещанных про-
центов или суммы за продажу 
банковской карты они могут и 
не получить. И жаловаться не 
стоит. Об этом детям расскажут 
сами мошенники. И доходчиво 
разъяснят, что они стали участ-
никами преступления, начнут 
шантажировать, угрожая сооб-
щить обо всем в полицию .

Обманутых детей просто запу-
гивают, объясняя, что они при-
няли участие в мошенничестве 
и отмывании денег. О чем узна-
ет не только полиция, но и шко-
ла, друзья и родители.

В результате дроппер остается 
без обещанных денег и с серьез-
ными проблемами.

пРеДупРеДИть, 
поКа не поЗДно

Вот какую историю расска-
зал «РГ» Сергей Логинов, судья 
в отставке: «Недавно в крупном 
промышленном городе на бере-
гу Волги родителям ребенка по-
звонили из службы безопасности 
банка. Рассказали, что на банков-
ский счет, «привязанный» к бан-
ковской карте их сына, поступа-
ет большое количество денеж-
ных средств от различных лю-
дей и организаций. И суммы та-
ких переводов нередко состав-
ляют миллионы рублей в день. 

Озабоченность вызвало то, что 
ребенок – школьник, понятно, 
нигде не работал, а крупные де-
нежные поступления осуществ-
ляются ежедневно.

А второй случай произошел на 
днях в Ростове-на-Дону. Там ро-
дители обратились в правоохра-
нительные органы и сообщили, 
что их ребенок продал неизвест-
ным людям подаренную ему 
банковскую карту.

Выпиской со счета этой бан-
ковской карты подтверждаются 
поступления на нее крупных де-
нежных средств с того момента, 
как мошенникам стали извест-
ны ее реквизиты.

Эти оба случая напрямую сви-
детельствуют о росте преступле-
ний, связанных с применением 
такой мошеннической схемы в 
отношении молодежи.

Необходимо разъяснить ре-
бенку, как работает эта крими-
нальная схема, и рассказать, 
что за деньги, проходящие че-
рез его карту, ребенок отвеча-
ет сам. И неважно, знал он или 
нет о законности их происхож-
дения. Следует объяснить про-
стую истину – не вступать в ди-
алог с незнакомцами в интерне-
те, поскольку последние обла-
дают специальными навыками 
и способностями психологиче-
ского воздействия на человека. 
Мошенники годами оттачивают 
свое «мастерство», навыки по об-
ману людей, а значит, нет ника-
ких гарантий того, что входе об-
щения им не удастся склонить 
ребенка к «сотрудничеству».

В связи со вступлением в си-
лу 25 июля 2024 года поправки 
в закон «О национальной пла-

тежной системе», которая при-
звана защитить клиентов банков 
от мошенничества, а также воз-
мещать при некоторых условиях 
похищенные злоумышленника-
ми денежные средства, очевид-
но, потребуются новые дроппе-
ры, которых будут использовать 
для обналичивания денег.

Ужесточение закона обязатель-
но вынудит мошенников искать 
«свежие кадры» для участия в 
процессе обналичивания укра-
денных денег.

что гРоЗИт малолетнему 
ДРоппеРу

В случае причинения кому-ли-
бо имущественного ущерба на 
родителей несовершеннолетне-
го ребенка может быть возложе-
на обязанность по возмещению 
причиненного вреда. И это мо-
гут быть миллионы рублей.

Владелец карты также попадет 
в общий банковский «черный 
список», и – надолго. Затем по-
следует блокировка банковских 
приложений, останется возмож-
ность использования только на-
личных денежных средств. Он 
может быть привлечен к юри-
дической ответственности, в 
том числе уголовной. Пройдет 
несколько лет, и у вчерашнего 
школьника, если он обратится в 
банк за кредитом на учебу или с 
просьбой об ипотеке, возникнут 
проблемы. Кроме того, очень ве-
роятная, пусть и условная суди-
мость сделает для него недося-
гаемыми очень многие весьма 
престижные профессии, связан-
ные с государственной службой.

«Российская газета»

Мята под запретом
За привычные растения на даче могут оштрафовать

В рамках усиления мер по 
контролю за наркосодержа-
щими и сорными растения-
ми и предотвращению их не-
законного выращивания и ис-
пользования правительст-
во регулярно вносит дополни-
тельные изменения в действу-
ющие законы.

Так, в перечень растений, со-
держащих наркотические сред-
ства или психотропные вещест-
ва, либо их прекурсоры, и под-
лежащих контролю в России, 
добавлены два новых растения: 
мята и шалфей, пояснила «Рос-
сийской газете» старший препо-
даватель кафедры гражданско-
правовых дисциплин РЭУ им. 
Г. В. Плеханова Ольга Чирикова.

Она при этом отметила, что 
перечень растений, подлежащих 
контролю, также включает такие 
виды, как банистериопсис каа-
пи, голубой лотос, грибы с содер-
жанием псилоцибина и псило-
цина, диплоптерис кабрерана и 
другие.

штРаФы За ВРеДные 
РаСтенИя

«На основании постановле-
ния правительства РФ лицам, за-
нимающимся сельским хозяй-
ством, и владельцам земельных 
участков запрещается выращи-
вание данных растений. В слу-
чае выявления мятных или шал-
фейных насаждений на терри-
тории собственники будут обя-

заны своевременно принять ме-
ры по их уничтожению. Наруше-
ние данных требований может 
привести к административной 
ответственности и наложению 
штрафов», – говорит эксперт.

Владельцы земельных участ-
ков также обязаны осуществ-
лять мероприятия по защи-
те своих угодий от зарастания 
сорными растениями, деревья-
ми и кустарниками. Санкции 
за нарушение правил борьбы 
с карантинными, особо опас-
ными и опасными вредителя-
ми растений, а также сорняка-
ми предусмотрены статьей 10.1 
КоАП РФ. «Невыполнение гра-
жданами этих требований мо-
жет повлечь наложение адми-

нистративного штрафа в разме-
ре от 20 тыс. до 50 тыс. рублей 
в зависимости от категории зе-
мель и региона, где расположе-
на дача. Владельцы сельскохо-
зяйственных угодий обязаны 
защищать свои земли от зара-

стания деревьями, кустарника-
ми и сорными растениями (пп. 
3 п. 2 ст. 13 ЗК РФ), чтобы предо-
твратить деградацию и ухудше-
ние плодородия почв», – уточ-
нила Ольга Чирикова.

ольга ИгнатоВа
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подготовила наталья мИФтаХутДИноВа

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

«ДетИ аЗИИ»
В Якутске состоялись ме-

ждународные соревнования 
«Дети Азии» (12+). В соста-
ве команды ДФО принима-
ли участие Кирилл М. и Мак-
сим Н.

В командных соревнованиях 
сборная ДФО заняла второе ме-
сто, уступив победителям ко-
манде из Москвы.

В парных соревнованиях – 
пара в составе Кирилла М. (Ма-
гадан), Арины П. (Хабаровский 
кр.), также завоевала серебро, 
уступив только победителям из 
Москвы. Второй наш участник 
– Максим Н. в паре с Варварой 
М. (Приморский кр.), обойдя две 
сильные пары, заняли 5 место.

В личных соревнованиях ма-
гаданские спортсмены прини-
мали участие в соревнованиях 
среди юношей, после оконча-
ния 5 туров три спортсмена по-
делили 1 место с абсолютными 
равными показателями (в т. ч. 
Кирилл М.), после дополнитель-
ного тайбрейка Кирилл занял 3 
место. Максим Н. – 7 место.

Поздравляем наших спор-
тсменов с успешным высту-
плением!

Далее сборная команда поеха-
ла в Улан-Удэ для участия в лич-
ном Чемпионате России (16+) и 
всероссийских соревнованиях 
«Кубок Консула в КНР» (16+).

Личный Чемпионат России 
(16+) самый сильный по соста-
ву и количеству спортсменов 
за всю историю, большинство 
наших спортсменов – дебютан-
ты данных соревнований. На 
этих соревнованиях стоит от-
метить выступления Трубици-
на С. 10 место Затонских А. 13 
место и Максима Н. , одержав-
шего 5 побед в 7 встречах и вы-
полнившего норму 1 дана (в 4 
раз за всю историю выступле-
ния наших воспитанников). 
Остальные спортсмены высту-
пили в свою силу.

На кубке Генконсула Ки-
тая (16+) (при почти том же 
составе участников) отличи-
лись Степан Т. – 7 место, Ки-
рилл М. (обыгравший двух 
сильных игроков) – 15 место, 
и Максим Н., набравший рей-
тинг 2 дана (КМС).

На Московском этапе ко-

мандирования команда при-
няла участие в соревновани-
ях Командного чемпионата 
России, Магаданская сборная 
стартовала с 5 сеяного номе-
ра, в тяжелой борьбе прошла 
предварительный этап, но в 
решающих матчах при хоро-
ших шансах не смогла заце-
питься за бронзовые медали, 
заняв 5 место.

«ЗаРяДКа Со СтРажем 
поРяДКа»

В Магадане в санатории 
«Мир» прошла акция «Заряд-
ка со стражем порядка» (6+). 
Начальник отдела организаци-
онно-аналитической работы 
Управления Госавтоинспекции 
регионального УМВД и неодно-
кратный призер соревнований 
«Динамо» по плаванию и во-
лейболу Олег Горяинов провел 
на свежем воздухе спортивное 
занятие для детей. В солнеч-
ный летний день участники ак-
ции, вооружившись хорошим 
настроением, старательно по-
вторяли несложный комплекс 
упражнений, предложенный 
стражами порядка.

Полицейские отметили важ-
ность здорового образа жизни 
и поддержания хорошей физи-
ческой формы.

«КРоСС наЦИИ»
Стартовала регистрация на 

участие в «Кросс нации» (6+). 
Ее можно пройти через единый 
портал Государственных услуг. 
В этом году соревнования про-
водятся 21 сентября 2024 года 
в г. Магадане. Место проведе-
ния – лыжероллерная трасса.

Дистанция, возрастная груп-
па:

– 1 000 м – девочки (2015 г. р. 
и младше); мальчики (2015 г. р. 
и младше).

– 4 000 м – девушки (2005 г. р. 
и младше); юноши (2005 г. р. и 
младше); женщины (2004 г. р. и 
старше); мужчины (2004 г. р. и 
старше).

– 6 000 м – девушки (2005 г. р. 
и младше).

– 8 000 м – юноши (2005 г. р. 
и младше); женщины (2004 г. р. 
и старше).

– 12 000 м – мужчины (2004 
г. р. и старше).

Витамины под ногами
21 августа – День сбора диких трав

трудно представить се-
бе приготовление пищи без 
добавления определенных 
трав (специй). Однако на-
ши предки использовали не 
только пряные окультурен-
ные травки, но и дикие ра-
стения с различной целью. 
Знахари и ведуньи собира-
ли их, чтобы засушить и впо-
следствии использовать в пи-
щу для лечения болезней лю-
дей или животных, для аро-
матизации помещений и 
борьбы с домашними вреди-
телями.

Сегодня мы подготови-
ли подборку о травах, какие 
нам будут на пользу.

Сныть

Сныть – это кладезь по-
лезных веществ. В ее зеле-
ни содержатся: витамины А, 
С, белки, сахара – глюкоза, 
фруктоза, клетчатка, эфир-
ное масло, кумарины, фла-
воноиды, яблочная и ли-
монная органические кис-
лоты, микро и макроэлемен-
ты – магний, калий, марга-
нец, железо, бор, медь, титан. 
Для еды собирают самые мо-
лодые побеги, когда листик 
еще светло-зеленый, блестя-
щий и нераскрывшийся – он 
хрусткий и пока без специ-
фического привкуса. Зелень 
сныти хороша для щей – ее 
кладут вместо капусты. Толь-
ко варить сныть нужно чуть-
чуть – слишком нежна. Так-
же с «сорняком» делают 
окрошку: квас или просток-
ваша, сныть, зеленый лук, 
укроп, огурец – и немного 
горчицы для остроты. Наи-
простейшим способом при-
готовления сныти является 
высушивание молодых ли-
стьев, их растирание, просеи-
вание через сито и использо-
вание порошка зимой в каче-
стве приправы во время при-
готовления блюд.

ИВан-чай

«Молодые побеги и листья 
этого растения до начала 
цветения можно использо-
вать вместо капусты или 

вместе с ней, когда готови-
те щи, – говорит Владимир 
Мурашев. – А из листьев 
делают знаменитый копор-
ский чай. Его пили на Руси 
и экспортировали в Европу, 
пока не стали завозить чай 
из Китая. По вкусу оба чая 
очень похожи. Можно де-
лать чай зеленым, просто 
заваривая листья, а мож-
но и черным, так вкуснее. 
Но для этого листья надо 
ферментировать: разотри-
те их между ладонями, что-
бы они пустили сок, и высу-
шите в тени. Все, чай готов, 
можно заваривать».

оДуВанчИКИ

Многие догадываются о 
съедобности этого сорняка 
только по роману Рэя Брэд-
бери «Вино из одуванчиков». 
«Опыт предков забыли на-
прочь, а ведь салат из оду-
ванчиков – классика жан-
ра, – комментирует Мура-
шев. – Молодые листья нуж-
но срывать еще до цветения 
растения. Залейте их водой 
на полчаса, чтобы они поте-
ряли горечь, и используйте 
как любые другие салатные 
растения».

Вы удивитесь, но одуван-
чик – один из любимых иг-
редиентов для салатов во 
Франции. Его даже выра-
щивают специально, при-
чем листья часто «отбелива-
ют»: так они становятся бо-
лее ломкими и хрустящи-
ми. Вы сами можете это лег-
ко сделать с дикими оду-
ванчиками, накрыв их гор-
шком или еще чем-нибудь, 
чтобы растение росло в тем-
ноте. Правда, бледный оду-
ванчик теряет часть своей 
полезности: зеленый хлоро-
филл хорошо сочетается со 
всеми мясными блюдами, 
ослабляя их канцерогенный 
эффект (к сожалению, у это-
го продукта есть такое свой-
ство, и особенно оно силь-
ное у мяса, переработанно-
го в колбасы и копчености, 
а также приготовленного на 
гриле).

лопуХ (РепейнИК)

У лопуха – да-да, того са-
мого огромного растения 
с колючими «прилипчивы-
ми» шариками-соцветия-
ми – вполне съедобны мо-
лодые листья и побеги, со-
бранные до начала цвете-
ния. Их используют в све-
жем виде в салатах, в отвар-
ном – в супах, в тушеном – 
в различных овощных ра-
гу. По вкусу молодые побе-
ги лопуха напоминают ар-
тишок.

Это растение – хороший 
источник многих полиса-
харидов, содержит железо, 
марганец, магний, а также 
небольшое количество цин-
ка, кальция, селена и фос-
фора. Особенно хорошо это 
известно японцам, у кото-
рых лопух («гобо») выращи-
вают в качестве культурно-
го пищевого растения и ши-
роко используют в кулина-
рии. Причем используются 
не только побеги и листья, 
но и корни с нежным слад-
коватым «ореховым» вку-
сом, который возникает из-
за обилия углевода-инулина 
(разновидность фруктозы).

Мука из высушенных кор-
ней лопуха, смешанная с 
двойным количеством ржа-
ной муки, может служить 
для выпечки хлеба, а под-
жаренный и измельченный 
корень – примесью к кофе.

поДоРожнИК

Листья обыкновенного по-
дорожника – это не только 
ценное лекарственное сы-
рье, но и вполне себе съе-
добная и вкусная зелень, ко-
торая отлично идет как в са-
латы, овощные гарниры или 
начинки для пирогов, так и 
в различные супы (особенно 
хорошо это знают на Даль-
нем Востоке и на Кавказе).

Собирать лучше самые 
молодые и нежные листики 
подорожника, которые от-
лично сочетаются со щаве-
лем, зеленым луком, любы-
ми корнеплодами и крах-
малистыми клубнями.

РеВень

Дикий ревень – это расте-
ние также часто выращива-
ют на огороде. Из него ва-
рят кисло-сладкое варенье и 
делают кисель со специфи-
ческим вкусом. Правда, рас-
тет ревень больше в горной 
местности, можно встре-
тить в Алтайском крае, в 
Саянах, Монголии, в Сиби-
ри, на Памире – в общем, в 
горном походе.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в на-
шем городе.

КИнотеатР «гоРняК»

что выбрать из множест-
ва фильмов и как не про-
пустить действительно 
интересное кино? Чтобы 
справиться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представленных 
в кинотеатре «Горняк» (про-
спект Ленина, 19).

«Бордерлендс» («Хаос 
любит компанию») (16+)

До 28 августа в прокате 
кинотеатра «Бордерлендс» 
(«Хаос любит компанию») 
(16+).

Жанр: фантастика, бое-
вик.

«Лилит, одна из самых из-
вестных охотниц за голова-
ми во Вселенной, терпеть не 
может две вещи: Пандору – 
свою родную планету, и Ат-
ласа – редкого отброса и 
влиятельного бандита. И все 
же ей придется иметь дело и 
с тем, и с другим: отправив-
шись на поиски дочери Ат-
ласа на Пандору, она объе-
диняется с другими искате-
лями приключений. Вместе 
эти далеко не герои долж-
ны сразиться с инопланет-
ной расой, жестокими охот-
никами, раскрыть один из 
самых страшных секретов 
планеты и, в придачу, спа-
сти мир от надвигающего-
ся зла. Если кто и способен 
все это провернуть со сти-
лем, то это они», – сообща-
ет kinomagadan.ru.

«мой дикий друг» (6+)
До 21 августа в прока-

те кинотеатра «Мой дикий 
друг» (6+).

Жанр: приключения.
«Семиклассник  Саша 

Меньшиков заканчивает 
учебный год в новой шко-
ле и живет со своей тетей 
Ниной в маленьком живо-
писном городке. Мама Са-
ши, известный ученый, на 
время своей очередной экс-
педиции привезла его сюда 
из Москвы. С одноклассни-

ками у Саши не заладилось, 
после школы он часто в 
одиночестве гуляет на при-
роде. Однажды в лесу Саша 
находит маленького лисен-
ка, попавшего в капкан. Уз-
нав, что за лисенком охо-
тятся браконьеры, мальчик 
прячет его в землянке в глу-
бине леса и начинает выха-
живать. С этого начинается 
трогательная и полная при-
ключений история о друж-
бе, ответственности и спра-
ведливости», – сообщает 
kinomagadan.ru.

ВИЗИт-ЦентР

агентство по туризму 
магаданской области при-
глашает в июне посетить 
ряд мероприятий Визит-
центра, где жители и го-
сти Колымы смогут позна-
комиться с регионом и его 
туристическим потенциа-
лом.

«Сокол – воздушные во-
рота Колымы» (16+) и «Без-
опасный турпоход» (12+)

26 августа в 12:00 прой-
дут два мероприятия. Спе-
циалист Туристского ин-
формационного центра 
проверит знания об авиа-
ции Магаданской области 
в викторине «Сокол – воз-
душные ворота Колымы», 
а опытный турист, Сергей 
Райзман, обучит юных пу-
тешественников основам 
поведения в дикой природе 
в мастер-классе «Безопас-
ный турпоход».

Посетители Визит-центра 
также могут познакомиться 
с диорамами крупных про-
ектов: формирование мор-
ского фасада Магадана и 
реконструкция санатория 
«Талая».

Уточнить информацию о 
мероприятиях можно по те-
лефону: +7(4132) 61-76-67.

моун «БИБлИотеКа 
ИменИ а. С. пушКИна»

Сотрудники библиотеки 
приглашают магаданцев 
и гостей города посетить 
выставки.

«международный день 
коренных народов мира» 
(12+)

На выставке представле-
ны книги, фотоальбомы и 

журналы с информацией 
о малоизвестных мировых 
этнических группах. Вы-
ставка условно разделена 
на две части:

• 1-й раздел посвящен ма-
лочисленным коренным на-
родам России, в том числе 
народам, проживающим 
на территории современ-
ной Магаданской области. 
О них можно узнать из фо-
тоальбомов Сергея Халан-
ского «Земля Эвенская», Ан-
дрея Осипова «В сущности 
бытия», сборников «Эвены 
Магаданской области», «Ко-
ряки Магаданской области», 
книги Анатолия Статейно-
ва «Малочисленные народы 
Севера» и др.

• 2-й раздел выставки по-
знакомит читателей с бы-
том и культурой корен-
ных народов стран Афри-
ки, Азии, Австралии, Север-
ной и Южной Америки. Все 
о быте и культуре коренных 
народов мира расскажут 
энциклопедии и историко-
этнографические справоч-
ники «Народы мира», «На-
роды Юго-Восточной Азии», 
статьи из журнала «National 
Geographic» и др.

• Хотите узнать об абори-
генах мира больше? Понять, 
что это за народы, чем они 
занимаются и как живут в 
настоящее время? Погрузи-
тесь в атмосферу мировой 
этнологии вместе с выстав-
кой «Международный день 
коренных народов мира»!

• Ждем вас в зале катало-
гов (1 этаж) с 1 по 31 авгу-
ста 2024 года ежедневно с 
11:00 до 19:00, суббота – вы-
ходной.

ВыСтаВКа «ЮБИляРы 
гоДа: олег КуВаеВ» (12+)

В 2024 году Магаданская 
областная универсальная 
научная библиотека име-
ни А. С. Пушкина продол-
жает серию выставок, при-
уроченных к самым ярким 
юбилеям Магаданской об-
ласти.

В августе этого года ис-
полняется 90 лет со дня ро-
ждения геолога, писателя 
Олега Михайловича Кувае-
ва. С 1958 г. работал на Чу-
котке: коллектором, началь-
ником разведывательной 
партии, исследовал остров 
Врангеля.

Выставочная витрина рас-
положена возле абонемен-
та художественной литера-
туры и семейного чтения. 
С книгами можно ознако-
миться до конца августа в 
часы работы библиотеки.

подготовила наталья мИФтаХутДИноВа

17 августа отмечается 
Всемирный день бездом-
ных животных. И сегод-
ня наша книжная подборка 
посвящена им – тем, кто по 
разным причинам оказал-
ся в приютах для животных 
или вовсе на улице. Груст-
ные истории о тяжелой до-
ли, которая выпала героям 
рассказов. Какие-то из них 
имеют счастливый конец и 
они обретают своих хозяев, 
но есть рассказы, где конец 
не настолько позитивный.

Хочу СоБаКу (12+) 
БоБ гРэм

Когда маленькая Кейт и 
ее родители решают заве-
сти собаку, они идут не в 
питомник с породисты-
ми щенками, а в приют для 
бездомных и брошенных 
животных, о котором про-
чли в газете. Там они нахо-
дят собаку своей мечты – 
маленького, симпатичного, 
неугомонного Тоби, кото-
рый без устали виляет хво-
стом и носится кругами. 
Мама, папа и Кейт с удо-
вольствием забирают То-
би с собой, но перед самым 
уходом замечают еще од-
ну собаку – старую, седую, 
широкую как чемодан Розу, 
которой тоже очень нужен 
дом. «Мы бы с радостью 
взяли всех этих собак, но 
как?», – вздыхает мама. И 
они уходят, то и дело огля-
дываясь на Розу. Дома все 
наслаждаются общением с 
новым питомцем Тоби, но 
ночью ни маме, ни папе, ни 
Кейт не удается уснуть. Все 
они думают о Розе. И нау-
тро… Наутро все семейство, 
позабыв про завтрак, сно-
ва отправляется в собачий 
приют – на этот раз, чтобы 
забрать Розу.

не нужна лИ Вам 
СоБаКа? (6+) 

тРой КаммИнгС
Перед псом Арчи стоит 

сложная задача. Он мечтает 
найти дом. И пишет письма 
всем подряд на Ореховой 
улице. Положа лапу на сер-
дце, он лучший пес, о кото-
ром только можно мечтать. 
Послушный! Чистоплотный! 

У него даже своя косточка-
пищалка есть! Кто же прию-
тит Арчи? Ни за что не до-
гадаетесь!

мэйДелИн ФИнн И 
СоБаКа ИЗ пРИЮта (6+) 

лИЗа папп
У Мэйделин Финн появил-

ся щенок, а с ним – много 
новых обязанностей. Щен-
ка надо выгуливать, кор-
мить, следить за тем, что-
бы его место для сна бы-
ло уютным. Но самое глав-
ное – любить. Поэтому, ког-
да Мэйделин Финн прихо-
дит в приют для животных, 
у нее возникает множество 
вопросов. Выгуливают ли 
там собак? Спят ли они под 
одеялами? Читает ли им 
кто-нибудь? Говорит ли им 
кто-нибудь, что любит их? И 
вот Мэйделин Финн решает 
помочь собакам из приюта. 
Но что же ей сделать, что-
бы они почувствовали, что 
их любят?

я ВСего лИшь СоБаКа 
(12+) 

Ютта РИХтеР
На самом деле его зовут 

Брендон (что более подо-
бает благородному проис-
хождению), но домашняя 
кличка Антон – так хозяе-
вам проще его подзывать. 
Они еще и свисток завели – 
думают, так он скорее их 
услышит. И отдали его в со-
бачью школу, чтобы подчи-
нялся командам – даже са-
мым глупым. А кошка-то 
может делать все, что ей хо-
чется! Зачем они вообще ее 
держат? Собаке этого не по-
нять. Да и кто поймет этих 
людей! Они воображают се-
бя самыми главными, но не 
знают элементарных вещей. 
Даже того, что кошке в кре-
сле не место. Или что соба-
ка должна пахнуть собакой. 
Или что нет ничего вкуснее 
туфель из козлиной кожи. 
Почему же тогда все собаки 
до сих пор не разбежались? 
Да потому, что на людей, 
когда вы их надрессиро-
вали, вполне можно поло-
житься: они всегда вас на-
кормят и даже могут стать 
настоящими друзьями.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»

https://kinomagadan.ru/events/borderlends-2024?facility=magadango
https://kinomagadan.ru/events/borderlends-2024?facility=magadango
https://kinomagadan.ru/events/moi-dikii-drug?facility=magadango
https://kinomagadan.ru/events/moi-dikii-drug?facility=magadango
https://kinomagadan.ru/events/moi-dikii-drug?facility=magadango
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Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
«СеРые» SIM-КаРты

В экспертном сообщест-
ве обсуждается инициатива 
об уголовной ответственно-
сти за нелегальную продажу 
SIM-карт, сообщает «РГ». Эта 
мера должна ударить по ру-
кам тем, кто наводняет ры-
нок мобильными номерами, 
которые затем используют-
ся мошенниками и экстреми-
стами. Еще одна проблема – 
использование так называе-
мых SIM-боксов – устройств, 
имитирующих сотни телефо-
нов одновременно. Здесь, по-
лагают эксперты, также необ-
ходимо регулирование.

Недавно принятый зако-
нопроект по борьбе с рын-
ком «серых» SIM-карт – это 
важный шаг на пути борь-
бы с мошенничеством, отме-
чает депутат Госдумы Антон 
Немкин. «Конечно, на этом 
не нужно останавливаться. 
Важно продолжать разраба-
тывать меры борьбы с рас-
пространением «серых» SIM-
карт, да и мошенничеством 
в целом. Добропорядочным 
гражданам анонимность не 
просто не нужна, она вредна 
и опасна», – отмечает Нем-
кин.

поДВал не пРоДаВать!

Участники опроса под-
держали инициативу де-
путатов Госдумы, предло-
живших запретить продажу 
подвалов в жилых домах, 
сообщает «РГ» со ссылкой 
на KP.ru. Против возможно-
го открытия там кафе, хо-
стела или другого учрежде-
ния, которое может нару-
шить покой жильцов, вы-
сказались 62 % россиян.

В тоже время остальные 
участники опроса, в кото-
ром приняло участие 6,9 
тыс. человек, назвали хо-
рошей идеей разместить в 
подвале дома полезные уч-
реждения. К примеру, 14 % 
опрошенных хотели бы, что-
бы у них в доме был свой 
фитнес-клуб. 13 % считают, 
что было бы удобно иметь 
в доме мастерскую или дом 
быта.

неЗаКонная 
РегИСтРаЦИя Ип

Министерство юстиции вы-
несло на общественное об-
суждение проект поправок в 
Уголовный кодекс. Предлага-

ется ввести уголовную ответ-
ственность за регистрацию 
ИП через подставных лиц, со-
общает «РГ».

Председатель Правления 
Ассоциации юристов России 
Владимир Груздев отметил, 
что подготовленный законо-
проект направлен на повы-
шение уровня уголовно-пра-
вовой охраны правоотноше-
ний в экономической сфере, 
связанных с государственной 
регистрацией юридических 
лиц и физических лиц в каче-
стве индивидуальных пред-
принимателей.

«Предлагаемыми поправ-
ками устанавливается уго-
ловная ответственность за 
действия, связанные с неза-
конной регистрацией гра-
ждан в качестве индивиду-
альных предпринимателей 
через подставных лиц. Вме-
сте с тем предусматривает-
ся специальное основание ос-
вобождения от уголовной от-
ветственности подставных 
лиц, если они впервые совер-
шили соответствующее пре-
ступление и активно способ-
ствовали его раскрытию или 
расследованию. Это позволит 
повысить выявляемость и эф-
фективность расследования 
таких преступлений», – под-
черкнул Владимир Груздев.

РегИСтРаЦИя Для 
КуРьеРоВ

По данным департамента 
транспорта Москвы, в городе 
работают более 100 тысяч ку-
рьеров, которые выполняют 
до 500 тысяч заказов в сутки. 
Причем, большую часть зака-
зов доставляют на средствах 
индивидуальной мобильно-
сти (СИМ), нередко нарушая 
все правила дорожного дви-
жения и здравого смысла, со-
общает «РГ». Чтобы повысить 
безопасность их работы для 
других участников движе-
ния, дептранс ввел для курь-
еров единый стандарт, одним 
из пунктов которого является 
получение цифрового профи-
ля. Сейчас его получают на 
добровольной основе, но к 1 
мая 2025 года он станет обя-
зательным.

Как рассказали «РГ» в пресс-
службе столичного дептран-
са, цифровой профиль позво-
лит улучшить условия труда 
курьеров и сделать их услуги 
безопаснее для потребителей.

подготовила наталья мИФтаХутДИноВа

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что якутские уче-
ные установят пол древнего 
шерстистого носорога, жен-
ские клубы появятся в цент-
рах занятости населения Ха-
баровского края, жительницу 
Бурятии оштрафовали за со-
держание восемнадцати ко-
шек в квартире, и на чукотке 
откроют курсы оленеводства 
для школьников.

тРуп ноСоРога 
С мягКИмИ тКанямИ

В Музей мамонта Северо-Вос-
точного университета передали 
рог шерстистого носорога и ту-
шу этого доисторического мле-
копитающего. Об этом сообща-
ет «РГ» со ссылкой на Telegram-
канал вуза.

Останки древнего существа 
нашли на участке горных работ 
в Оймяконском районе Якутии.

Как рассказал заведующий 
музеем Максим Чепрасов, 
фрагментированная туша бы-
ла законсервирована. Предва-
рительно, ее извлечение запла-
нировано на осень.

«В новейшей истории СВФУ 
это первая такая находка – 
труп шерстистого носорога с 
мягкими тканями. Переданный 
рог является задним (лобным). 
По морфологическим параме-
трам принадлежал половозре-
лой особи», – рассказал Мак-

сим Чепрасов.
Ученые намерены устано-

вить точный возраст, а также 
пол найденного животного.

ИСКлЮчИтельно 
Для женщИн

Новый проект, исключитель-
но для представительниц пре-
красного пола, желающих тру-
доустроиться, поменять работу 
или открыть свое дело, запуска-
ют в Хабаровском крае, сообща-
ет «РГ».

Клуб «Формула успеха» нач-
нет работу со следующей неде-
ли в региональной столице, пи-
лотная встреча состоится 15 ав-
густа. Цель – помочь житель-
ницам края стать востребован-
ными на рынке труда. В даль-
нейшем женские клубы будут 
открыты во всех центрах заня-
тости региона.

Занятия в клубе бесплатные. 
Кстати, на них могут прийти не 
только те, кто состоит на уче-
те по безработице, но и трудо-
устроенные дамы, которые в 
перспективе подумывают пой-
ти в бизнес.

КошатнИЦу оштРаФоВалИ

В Бурятии на владелицу во-
семнадцати кошек составили 
административный протокол, 
сообщает «РГ». На нее пожало-
вались соседи, страдающие от 
резкого запаха.

Инспектор управления вете-
ринарии выехал по заявлению 
жительницы многоквартирно-
го дома. Она жаловалась, что 
мешает сильный запах, исходя-
щий из жилища соседки. Оказа-
лось, что у той проживают во-
семнадцать кошек, за которы-
ми не осуществляется должно-
го ухода.

Как сообщили в Государст-
венной ветеринарной службе 
Республики Бурятия, на люби-
тельницу кошек составили ад-
министративный протокол по 
статье 8.52 части 1 КоАП РФ «Не-
соблюдение общих требова-
ний к содержанию животных, 
за исключением требований к 
содержанию домашних живот-
ных». После беседы с женщи-
ной решено передать ее питом-
цев новым владельцам.

оленеВоДСтВо Для Детей
В чукотском селе Амгуэма с 

первого сентября начнутся кур-
сы оленеводства для детей. Ре-
бята будут изучать язык, тради-
ции и обычаи оленеводов и как 
ухаживать за животными, сооб-
щает «РГ».

Основы оленеводства для 
школьников начнут препода-
вать в Центре образования се-
ла Амгуэма городского округа 
Эгвекинот, сообщает контент-
партнер «РГ» ИА «Чукотка». За-
ниматься будут ученики на-
чальных и средних классов раз 
в неделю во внеурочное время.

В центре образования на- 
ционального села проживают 
в основном семьи сотрудников 
сельхозпредприятия. Ребята 
станут изучать чукотский язык, 
его связь с профессией. Учени-
кам постарше расскажут, как 
проводить ветеринарно-профи-
лактические мероприятия, эф-
фективно бороться с болезня-
ми животных, принципы охо-
товедения. Научат, как строить 
хозяйственно-бытовые соору-
жения, преподадут начальный 
курс механизации.

«Легла» в дом престарелых, чтобы отдохнуть
Что удивило из мира новостей за неделю

Усталость, стресс, выгора-
ние… С этим сталкивался пра-
ктически каждый из нас. Кто-
то в таких ситуациях опуска-
ет руки и уходит в себя, нахо-
дясь в шаге от суицида, кто-
то накопившимся эмоциям 
дает выход через постоянные 
жалобы окружающим людям, 
кто-то, более сильный, уходит 
в спорт, творчество и прочее, 

умея переключиться. А вот 
жительница Китая Янг, столк-
нувшись с выгоранием на ра-
боте, решила попросту лечь 
на некоторое время в дом 
престарелых. Стоит отметить, 
что Янг 38 лет.

«Отдохнув три месяца, Янг 
нашла в проживании в доме 
престарелых множество пре-
имуществ. Кроме того, жизнь 

с возрастными людьми хоро-
шо сказалась на самочувст-
вии женщины и дала ей заряд 
позитивной энергии. Наблю-
дая за 74-летней соседкой, ко-
торая ведет активный образ 
жизни, занимается садовод-
ством, играет в теннис и по-
ет в хоре, Янг по-настоящему 
вдохновилась», сообщает «Ве-
черняя Москва» (12+).
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закон и порядок

т е л е ф о н  д о В е Р и я  о М В д  Р о С С и и  п о  Г .  М а Г а д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о С т о Р о ж н о !  м о ш е н н И К И  В  И н т е Р н е т е  И  н а  С В я З И  п о  т е л е Ф о н у !

ВнИманИе! аДРеС гоСуСлуг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у ВаС ВымогаЮт ВЗятКу?
Сообщите в полицию – 69-66-55

Вот это 
аттракцион!

оперативниками уголов-
ного розыска омВД России 
по городу магадану уста-
новлен подозреваемый в 
мошенничестве.

Несколько месяцев ра-
нее судимый 26-летний кас-
сир развлекательного цент-
ра обманывал посетителей. 
Мужчина сообщал, что тер-
минал безналичной оплаты 
не работает. Он просил пе-
ревести деньги за приобре-
тение пластиковых карт, не-

обходимых для пользова-
ния детскими аттракциона-
ми, на его счет. Таким обра-
зом он завладел денежными 
средствами в сумме 235 ты-
сяч рублей.

Дознавателем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество). Макси-
мальная санкция – лишение 
свободы на срок до двух лет.

арина КИРИллоВа

Зарядка со стражем порядка

В отделе мВД России по 
городу магадану прошла 
всероссийская акция «За-
рядка со стражем порядка» 
(12+). Полицейские провели 
спортивное занятие для ре-
бят, состоящих на учете в ор-
ганах внутренних дел. В го-
сти к стражам порядка так-
же пришли дети из социаль-
но-реабилитационного цент-
ра «Тихая обитель».

Заместители командира 
патрульно-постовой службы 
Руслан Шапка и Александр 
Кузнецов продемонстриро-
вали приемы борьбы и рас-

сказали, почему сотрудни-
кам важно всегда поддержи-
вать себя в отличной физиче-
ской форме. Беседа о поль-
зе спорта и здорового образа 
жизни носила непринужден-
ный характер, полицейские 
ответили на вопросы ребят 
и предложили вместе с ними 
выполнить комплекс упраж-
нений. Юные участники ме-
роприятия отлично справи-
лись с этой задачей.

В ходе встречи дети и под-
ростки также узнали об осо-
бенностях службы в различ-
ных подразделениях. К при-

меру, кинолог ЦКС ОМВД 
России по городу Магадану 
Михаил Шмаков познакомил 
присутствующих с лабрадо-
ром по кличке Яра. Восьми-
месячная помощница поли-
цейских на днях отправит-
ся в командировку учить-
ся поиску различных пред-
метов и веществ. Собака под 
руководством кинолога про-
демонстрировала знание ко-
манд и с радостью позволи-
ла всем желающим себя по-
гладить.

Заместитель начальника 
городского отдела полиции 
Артур Бугулов, беседуя с ре-
бятами, акцентировал вни-
мание на важности всесто-
роннего развития подраста-
ющего поколения.

Врио начальника отделе-
ния ПДН Кристина Морда-
нева рассказала, какие есть 
возможности для занятия 
спортом, и напомнила, по-
чему важно соблюдать закон 
и уже сейчас думать о буду-
щем.

анна БолотИна

Инвестиции для мошенников
7 августа в дежурную 

часть омВД России по го-
роду магадану с заявлени-
ем по факту хищения де-
нежных средств обманным 
путем обратился 33-летний 
местный житель.

Выяснилось, что мошен-
ники посредством рассылки 
в мессенджере убедили ко-
лымчанина вложиться в ин-
вестиции, обещая мгновен-
ный заработок. Лжеспециа-
листы преследовали мужчи-
ну до тех пор, пока у послед-
него не был исчерпан кре-
дитный потенциал, так как 
он переводил на счета мо-
шенников заемные денеж-
ные средства. Ущерб соста-
вил свыше двух миллионов 
700 тысяч рублей.

Аналогичное заявление по-
ступило в дежурную часть 
городского отдела полиции 
от 63-летней жительницы об-
ластного центра. Пенсионер-
ка на протяжении трех не-
дель вкладывала свои лич-
ные накопления, ожидая 

проценты от пассивного за-
работка. В результате на сче-
та мошенников она перевела 
более 1,2 миллиона рублей.

Следователями возбужде-
ны уголовные дела по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 4 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество, совер-
шенное в особо крупном раз-
мере). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 

срок до десяти лет.
Внимание! Не переводи-

те денежные средства неиз-
вестным. Для того, чтобы за-
щитить свои сбережения, не 
поддавайтесь уговорам по 
телефону. Если вы не имеете 
образования и опыта в сфе-
ре вложений в инвестицион-
ные счета, не рискуйте свои-
ми сбережениями.

наталья чемоДуРоВа

Помоги пойти 
учиться

на Колыме проходит все-
российская благотвори-
тельная акция «помоги 
пойти учиться» (12+).

В преддверии нового учеб-
ного года полицейские, со-
трудники отдела опеки и по-
печительства департамен-
та образования мэрии г. Ма-
гадана и представители со-
циально-реабилитационно-
го центра для несовершенно-
летних посетили семьи, ко-
торым требуется особая за-
бота и внимание.

По словам временно ис-
полняющей обязанности на-

чальника отделения по де-
лам несовершеннолетних 
ОМВД России по г. Магадану 
Кристины Морданевой, глав-
ная задача таких мероприя-
тий – обеспечение занято-
сти и реализации прав на об-
разование несовершеннолет-
них, оказание содействия се-
мьям, находящимся в труд-
ной жизненной ситуации.

Участники этого рейда вы-
яснили, что школьники гото-
вы к учебному году, обеспе-
чены одеждой и канцеляр-
скими принадлежностями.

максим ДеДоВ

http://www.gosuslugi.ru
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии города Магадана

День настольных и подвижных игр (0+) прошел 
накануне в сквере «70 лет Магадану» В областном центре отметили День физкультурника (6+)

Городской фестиваль «Куваевский костер» (6+) прошел в парке «Маяк»

Библиотека-филиал № 5 провела для детей п. Сокол 
тематическую игровую программу «Этно-старт» (6+)

В областном центре в канун Дня строителя 
прошло торжественное мероприятие (16+)
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